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SCGOVIA LA CASA DE LOS PICOS TODAVIA 
NO ES MONUMENTO HISTORICO-ARTISTICO

Se van a iniciar las gestiones para que sea incoado 
el expediente

«La energía solar todavía no está suficientemente
aprovechada en España»

Afirma Carlos Sánchez, segoviano, 
doctor en Física

El Cuerpo Superior de Policía 
y la Policía Nacional celebran hoy 

la fiesta de su Patrono
(Pág. 3)

Ni a la URSS ni a USA 
les importa el exterminio total 

de la humanidad
Palabras del alcalde de Hiroshima

Tokio.—Los Estados Unidos y 
la Unión Soviética, que acaban 
de arrojar bombas atómicas de 
prueba, siguen actuando sin

importarles el exterminio total 
de la humanidad, según el alcal
de de Hiroshima, ciudad en la 
que murieron cientos de miles 
de habitantes por una bomba 
atómica americana en 1945.

Italia
Huelga 
de controladores 
aéreos

Roma.—Los controladores 
aéreos autónomos, es decir 
aquellos que no pertenecen a la 
Confederación Unitaria de Sin
dicatos, comenzaron hoy un 
Paro de doce horas (de las 8 a 
las 20), al que seguirán otros 
similares los dias cuatro, seis y 
ocho de octubre.—Efe

En telegramas enviados a los 
gobiernos de Breznev y Reagan, 
el alcalde Takeshí Araki protes
tó contra las últimas pruebas 
atómicas.

Estados Unidos anunció ayer 
que había hecho explosionar, 
en el desierto de Nevada, una 
bomba atómica equivalente a 
más de 15.000 toneladas de tri- 
nltotolueno. El Instituto Sís
mico de Suecia informó, tam
bién ayer, que había detectado 
una explosión nuclear sovié
tica de potencia media en la 
Isla de pruebas de Novaya Zeml- 
ya.—Efe.

Euromisiles

La URSS sólo negociará con USA 
sobre bases de reciprocidad

La Unión Soviética sólo reemprenderá negociaciones sobre des
arme con Estados Unidos en base «a la igualdad y seguridad 
^ciproca», declaró ayer el presidente soviético, Leónidas Breznev, 

urante una entrevista con su homólogo malgache, Didier Ratslra- 
a’^ue 8e encuentra de vacaciones en la URSS.

reznev aseguró que la URSS «está dispuesta a emprender nego- 
aciones sobre «euromisiles» de «forma honesta, serla y construc- 

a»3’ pero firmemente ligada a la igualdad y seguridad recíproca», y 
una^ 0 esta^a 8atisfecho de que se hubiese conseguido fijar 
^a fecha para la reanudación de las conversaciones con Washlng-

’ Revistas para el próximo 30 de noviembre en Ginebra.

Alfombras

Muebles de 
Cocina

nRIES
Pídanos 
presupuesto

^ntarranas, 3
Barrero

Ladreda, 25. Teléfono 426261
Pobg Industrial. Teléf. 420671

Consejo de Ministros
Madrid. —El Consejo de Ministros se ha reunido a las nueve y 

media de la mañana en el Palacio de la Moncloa bajo la presidencia 
de su titular, Leopoldo Calvo Sotelo.

En el orden del día del Consejo figuran importantes temas re
lativos a la situación de los reclusos en las cárceles españolas y 
medidas dirigidas a los afectados por el síndrome tóxico.

Asimismo, el Consejo de Ministros nombrará, casi con toda 
probabilidad, al teniente general Caruana, capitán general de la V 
Región Militar (Zaragoza).—Efe

Irak

Bombardeadas cuatro centrales 
eléctricas por aviones iraníes

Teherán.—La aviación Iraní 
ha bombardeado esta madruga
da cuatro centrales eléctricas 
del Irak «en represalia por los 
ataques aéreos iraquíes contra 
objetlcos civiles», en la ciudad 
de Abadán —ha notificado hoy. 
Radio N. de Teherán — , En el 
«raid» aéreo iraní, que comenzó 
a las 06 .30 de esta mañana 
(05.30 hora española), resulta- 
rpn destruidas en gran parte 
cuatro plantas hidroélectricas 
del norte y sur del Irak, con una 
capacidad total de 1.620 mega- 
watios —especificó la emisora 
iraní.

Según la radio, una planta 
eléctrica de 400 megawatios, en

el norte del Irak, fue destruida 
en un 80 por ciento; otra de 
180 megawatios, en la ciudad 
petrolera de Kirkuk, en un 50 
por ciento; la tercera, de 800 
megawatios, sita en la ciudad 
portuaria de Basora, en un 65 
por ciento, y la última, de 240 
megawatios, cercana a la termi

nal petrolera de Um Kars, fue 
destruida en su totalidad.

Iraníes e iraquíes libraron el 
pasado fin de semana una dura 
batalla en torno a Abadán, 
en la que las tropas de Teherán 
consiguieron romper el cerco y 
obligar a los iraquíes a retro
ceder hasta la orilla occidental 
del rio Karum.,

Orense

Harina no apta para el consumo
Orense. —La Comisión Municipal de Defensa del Consumidor 

ha detectado dos lotes de sacos de harina que se encontraba en 
panaderías de esta ciudad y que ha sido considerada no apta para 
el consumo, por haberse encontrado en ella la presencia de parási
tos macroscópicos.—Efe

MADRID.—Fuerzas de la Guar
dia Civil del aeropuerto de Ba
rajas aprehendieron un kilo de 
cocaína, escondido en dos cua
dros de relieve con efigies In
cas, que pretendía Introducir en 
España el súbdito Checo Emll 
Germansky. La droga incautada 
se valora en doce millones de 
pesetas. En la foto, los dos 
cuadros en los que se encontra
ba la droga. En el de la Izquier
da (parte superior derecha), el 
orificio por el que la Guardia 
Civil extrajo parte de la cocaína.

MAÑANA, SABADO, 
JUNTO AL NUMERO NORMAL

8 íd e l a iit mo  d e s eg o v ia
OFRECERA EL ESPECIAL

Fin de semana
Santander

Explosión 
por sabotaje 
en el destructor 
«Marqués 
de la Ensenada»

(En págs. 13 y 16)

Con el programa de TVE para la semana del 4 al 10 de octubre, 
con argumentos de películas, teatro etc.

ADEMAS:
Animales de compañía: un lujo con ventajas e inconvenientes. 

Toda clase de animales se puede adquirir en nuestra ciudad. En
fermedades que pueden trasmitir los perros. La masificación es el 
primer enemigo de la sanidad. Correo filatélico: los sellos premata- 
sellados. Las tres preguntas de la semana a Julián Morales Navarro, 
director del Centro Asociado de la UNED de Segovia.

(Asegúrese este número suscribiéndose 
a EL ADELANTADO DE SEGOVIA)

M.C.D. 2022
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COLABORACION

MONUMENTOS
Ahora resulta que la famosa Casa de los Picos, cuya fa

chada tanto llama la atención, que son Infinidad los visitan
tes quienes se la llevan, en Imagen en sus cámaras fotográ
ficas; ese famosos edificio segovlano, no es en realidad de 
verdad oficial monumento hlstórlco-artistlco.

Claro que, bien mirado, entre tantos como tenemos, que 
uno más figure o no en la lista de todos ellos es algo que a 
nadie puede extrañar. Y a byen seguro que cuantos ahora se 
enteren de que se trata de lograr esa calificación para la 
Casa de los Picos, no sentirán quizás la más mínima sensa
ción en pro ni en contra de nada. Por eso mismo de que uno 
más a añadir al Acueducto blmllenarlo y los demás, apenas 
se nota en toda la serle disponible.

Lo que si se nota —y ésto por una gran parte de la 
población— es que precisamente por tanto monumento, 
aquí se pagan consecuencias muy graves para el desenvol
vimiento de la vida, más normal en otras partes no tan 
cargadas de monumentos, y menos normal, por más difícil, 
en esta Segovia que de monumental no tiene más que eso: 
monumentos.

Porque ya sabemos todos las «pegas» a la hora de 
acometer Infinidad de empresas y proyectos; la diferencia de 
criterios de unos años a otros; de unas circunstancias a 
otras, de unos personajes a otros, etc., etc.

Y en eso sí que aún no hemos llegado a la unidad de 
criterios y de actuaciones. Quizás porque ello sea también 
un «monumento», pero éste difícil de conseguir.

TAPIZADO DE TRESILLOS, 
PAREDES Y SILLERIA

Un servicio de *

La Prensa opina
Y ESPAÑA, ¿DONDE?

Comenta:

Entre una aureola de viejas glorias de la pantalla se ha clausu
rado el Festival de Cine de San Sebastián. No es nuestro propósito 
comentarle aquí desde el punto de vista cinematográfico. El éxito, 
digamos «social», parece garantizarlo la concurrencia de nombres 
ilustres a que nos hemos referido; y deseamos que, en otros aspec
tos más importantes, el Festival haya resucitado con fuerza renova
da después de tantos años en los que, a fuerza de insolidario localis
mo, de cazurro aldeanismo, estuvo a punto de perecer.

Recordamos que durante mucho tiempo el Festival de San Se
bastián fue llamado el Festival de España porque, efectivamente, él 
era el que, con mejor o peor fortuna, representaba a nuestro país en 
la ronda de grandes festivales internacionales. Pues de esto es, pre
cisamente, de lo que deseamos hablar.

En las palabras con que el presentador puso broche, ¿de oro., 
al certamen, se dirigió especialmente a los invitados extranjeros en 
nombre de ese Festival «vasco» que se celebra en Donosti. Claro es 
que a nosotros nos parece bien que se haya hablado del entrañable 
País Vasco y hasta que a la ciudad, sede del Festival, se la haya de
signado con su denominación vernácula, por grande que haya sido, 
seguramente, la perplejidad de los invitados de fuera al escucharla. 
Pero, ¿no habría sido oportuna, y elegante, y justa, una mención a 
la nación donde el Festival se ha celebrado y en cuyas representa
ción ha venido celebrándose durante toda la historia?

Al menos para paliar la incongruencia de que esas palabras de 
despedida en nombre del Festival «vasco» y desde Donosti hayan te
nido que pronunciarse en castellano.

CONTRA LA UN IDAD ESPAÑOLA

Como era normalmente previsible, el presidente del Parlamen
to catalán, Heribert Barrera, no ha dimitido después de considerar, 
durante varios días, las gravísimas derivaciones suscitadas por sus 
afirmaciones en la Conferencia de Sitges. A decir verdad, Barrera 
ha recibido, por unas u otras razones de planteamiento y de coyun
tura de la política catalana, el respaldo que precisaba para continuar 
en su cargo. Y su confrontación dialéctica con el delegado del Go-

Entre dos piedras cordales nunca 
pongas los pulgares

Por Juan de Colmenares

No encuentro ni parece fácil 
encontrar argumentos suficien
tes que justifiquen la premura 
con que el Gobierno actúa para 
que España entre en la OTAN. 
Ni hay argumentos ni razones ni 
reflexiones siquiera dadas, me
nos probadas, aún menos con
vincentes para que aceptemos 
que tal cosa es conveniente; no 
es razonable ni oportuno ni jui
cioso que decisión de tanta en
vergadura se tome sin consulta 
popular; es llamativo, escanda
loso, injurioso que un jefe de 
Gobierno actué con tanta sober
bia y desprecio del pueblo.

La decisión tomada, tozuda y 
tercamente por el jefe del Go
bierno y los gobernadores del 
Gobierno no es cuestión baladí, 
decretito o reglamento, dispo
sición cualquiera sobre materia 
insignificante, sino que es cues
tión de trascendencia muy seria 
para este país como Estado, pa
ra España como nación. Históri
camente tenemos un patrimo
nio, poseemos una imagen de 
país no absolutamente vincula
do a los intereses militares y po
líticos de Norteamérica, somos

depositarios de una posición 
muy especial por nuestros lazos 
de cultura e idioma con los paí
ses latinoamericanos y por nues
tra tradicional amistad y vincu
lación cultural al mundo árabe, 
¿se tiene en cuenta el daño que 
a este patrimonio histórico se ha 
ce con la adhesión a la OTAN? 
¿acaso no puede España jugar 
el papel de la no alineación y 
convertirse en uno de los lide
res de ese movimiento?, ¿acaso 
no es más conveniente para 
nuestros intereses jugar la baza 
de independencia nacional fren
te a los problemas hegemónicos, 
defendiendo la idea de un Medi
terráneo controlado por los paí
ses ribereños?. Cuando menos 
se estará de acuerdo en que hay 
otras muchas opciones para la 
política exterior de España, y no 
hay argumentos ni reflexiones 
ni planteamientos convincentes 
en las sinrazones del Ejecutivo 
para la drástica, agria y peligro
sa decisión.

La política exterior española 
desde los Reyes Católicos hasta 
aquí y casi únicamente con la 
excepción de ellos mismos y 
acaso Fernando VI, se ha carac-

terizado por empeñarse y mal
gastar las energías nacionales 
en tentativas descabelladas, en 
empresas metafísicas, mezclán
dose en acontecimientos sin in
terés ninguno para el país, guia
da por personas que entendían 
el territorio nacional como una

bierno en Cataluña no ha pasado de ser, efectivamente, sólo una 
confrontación; una polémica sin más consecuencias.

Pero el episidio es altamente aleccionador. Revela una diver
gencia interpretativa de la Constitución que justifica cualquier te
mor, cualesquiera preocupación y alarma. Para el presidente del 
Parlamento catalán, haciendo caso omiso del artículo 2 de la Consti
tución — «indisolubre unidad de la nación española»— España es un 
Estado «plurinacional», y Cataluña, como «nación» tiene derecho a 
la autodeterminación. Para el delegdo del Gobierno, con interpreta
ción constitucional más congruente, más fiel al texto y al espíritu de 
la ley de leyes, estas afirmaciones de Heribert Barrera son «el aten
tado verbal más grave perpetrado contra la Constitución».

Lo más difícil es proseguir desde este punto. Lo es porque estas 
afirmaciones del presidente del Parlamento catalán no son acuerdos 
de este organismo y sólo son —y así se dirá— opiniones personales, 
de cuya final intención y de cuyas soterradas adhesiones podrá pen
sarse todo lo peor, pero resulta poco menos que imposible sancio
narlas. O mucho nos equivocamos o quedan fuera de la competencia 
del Tribunal Constitucional. (...).

LA TRAGEDIA COMUNISTA

Diarioló Dice en otro editorial:

Se esté de acuerdo o no con las cosas que Santiago Carrillo dijo 
en el mitin de la Casa de Campo, todos cuantos se identifiquen con 
la democracia deben sentirse solidarios en el dolor que produce la 
muerte de veintitrés de los asistentes al acto cuando horas después 
regresaban a sus lejanos hogares.

Estos comunistas murcianos, capaces de arrostrar la incomo
didad de un viaje nocturno de cientos de kilómetros, dejan tras de si 
el testimonio de su compromiso político. Nuestra democracia sería 
más fuerte si la abnegación y entusiasmo en la defensa de las pro
pias ideas proliferara por doquier.

Empresa de Autobuses Urbanos 
Herederos de R. Vicente

A VISO
Como consecuencia de la elevación de costos en 

la explotación de los servicios públicos de transporte 
urbano de viajeros de superficie, el gobernador civil, 
con fecha 1 -10-81, ha autorizado las siguientes tarifas:

Tarifas actuales Nuevas tarifas

Ordinario ......................... 1
IDA Y VUELTA................ 23
FESTIVOS ■....................... 17
JUBILADOS .................... 8

Entrando 
de octubre

18
26
20

9
las nuevas tarifas en vigor desde hoy, dia 
de 1981. LA EMPRESA

propiedad de familia y cuyas 
muy cortas miras de vista les 
hacían ver los movimientos his
tóricos de su nación desde el 
punto de vista de su propia posi
ción personal.

Muy pocas veces en la histo
ria, la política exterior se ha he
cho pensando en los intereses 
de España, en sus intereses se
cos y magros. Con el emperador 
Carlos, España fue la base de 
operaciones y el pueblo la carne 
despilfarrada por Europa para 
crear la unidad de la cristian
dad. A su muerte la Reforma lu
terana había triunfado y la unión 
de la cristiandad europea que
daba destrozada. Con Felipe II 
hubo empeños, horrores y pér
didas para conservar a los Paí
ses Bajos bajo el palio católi
co. Esta finalidad, ajena a los in
tereses objetivos de España, sí 
tenía que ver con la ¡dea del Im
perio y las guerras religiosas a 
que ello arrastraba. Los resulta
dos para el país fueron desastro
sos y es difícil encontrar en la 
historia del mundo una fuente 
de riquezas tan despilfarrada 
como lo fue el oro de Amérióa: 
derrochado en campañas de 
guerra y de tan poco provecho y 
ración para el pueblo, tan ni si
quiera para el Estado. Bajo los 
otros Austrias la cantinela cam
bió poco y su política exterior no 
fue sino una pálida imitación de 
la de Carlos y Felipe. Con los 
Borbones la política extranjera 
fue lo que el rey quiso, (en pala
bras de don Salvador de Mada- 
riaga), lo cual, con harta fre
cuencia, significaba lo que la 
reina quería. Con el franquismo 
la política exterior se obsesiono 
con salir del aislamiento y con 
tal de estar se renunció al ser, lo 
malo es que ni estuvimos ni fui
mos gran cosa, tan es asi que 
más hicieron por España los 
exiliados republicanos en Ame
rica y los artistas exiliados por 
el agobio, que los Castiella, L°' 
pez Bravo y Cortina Mauri jun
tos. Con el nuevo régimen una 
chispita de ilusión brotó cuan o 
Suárez se presentó en la ^a^a, 
na recogiendo una invitación de 
movimiento de los no alinea 0 
y recibió, en Madrid, al líder Pa 
lestino Yasser Arafat. Pero co 
Suárez la vida política se cara 
terizaba por el batiburrillo y 
pronto iban como venían 
churras y las merinas.

Ahora, con el nuevo prest 
te no hay más política exter 
que la de su soberbia. Su 
dato se caracteriza por una c° 
tante actitud presidencia । 
por tomar decisiones que inC 0. 
ben a todo el país desde sUo°¡t|, 
pia y personal posición P * 
ca. Y es esa altivez pres¡ó6 ,, 
lista la que le lleva a tomar 
siones que suponen un 0ir a 
tórico en la tradición de re an. 
neutralidad en que se ha . va 
tenido nuestro país en lo d ha 
de siglo y que de momeo ° d¡a. 
ahorrado dos guerras m |0 
les, la que le lleva a de 
que Sancho tanto alaba 
tre dos piedras cordales 
pongas los pulgares.

M.C.D. 2022
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La Casa de los Picos no está 
catalogada como monumento 

histérico-artístico
La Escuela de Artes Aplicadas y Oficios 

inicia trámites para su declaración 
como monumento

Carlos Sánchez en el congreso GEFES

La energía solar, algo desaprovechada 
en nuestro país

«Tenemos medios materiales y humanos 
que no se utilizan»

Según ha podido saber nues
tra Redacción, la Casa de los 
Picos, uno de los monumentos 
más conocidos de nuestra ciu
dad que alberga en la actuali
dad, después de una importan
te restauración, a la Escuela de 
Artes Aplicadas y Oficios Artís
ticos, no está catalogada como 
monumento histórico artístico a 
pesar de la importancia recono
cida que ha ostentado siempre. 
En este sentido, la dirección de 
la Escuela de Artes y Oficios 
está haciendo gestiones cerca
nas al Ministerio de Cultura 
para que se incoe el expediente 
de declaración de monumento 
histérico-artístico. De todos

modos, cuando se envíe el ex
pediente para su tramitación se 
solicitará la incoación «en el 
supuesto de que no sea ya mo
numento», pues por el momen
to en la Delegación de Cultura 
no se sabe con seguridad si 
está declarada monumento o no.

En este sentido, fuentes cer
canas a la Delegación de Cultu
ra, han indicado a nuestra Re
dacción que en el catálogo edi
tado por la Dirección General 
de Patrimonio no figura como 
monumento: «En el catálogo no 
figura y hemos hecho una con
sulta a Madrid por si existiera 
una incoación antigua».'

(Foto: Aurelio Martín)

El Cuerpo Superior de Policía 
Y la Policía Nacional celebran

Patroan^ShÍV'dad del Sant° An9el de la Guarda- al Que tienen por 
Po  Su d p ■ 8 S'd0 conmemorada hoy en nuestra ciudad por el Cuer- 
d°Ce Pen°r de Policía y la Policía Nacional. Con este motivo, a las 
Mi9uel eMha oflciado una misa en la iglesia parroquial de San 
Puerta dpilnU,°S antes de la hora ¡ndicada fueron llegando a la 
Zadas d q 6 । templ° las Primeras autoridades segovianas, encabe- 
miHtare T °S 9obernadores civil y militar, junto a jefes de cuerpos 
P^lamentrepresentantes de organismos, delegados provinciales, 
6Sp°sas prÍ0S' etc•, la may°r parte de ellos acompañados de sus 
Prov¡nciai Uer°n recibidos y cumplimentados por el comisario jefe 
Pérez y del Cuerpo Superior de Policía, don Santiago García 
Prancisc °?1 comandante jefe provincial de Policía Nacional, don 
rn°tivo d° Casillas Madroño, quienes recibieron felicitaciones con

El te 8 celebración-
la Pía 10 86 encontraba Prácticamente lleno, asistiendo asimis- 

familiaresnlllla d6 ambos organismos del Orden Público, con sus

(Foto F. de Aranguren)

Energía solar, un tema polémico que ha suscitado y suscita 
enormes discusiones. ¿Es ésta como algunos piensan la energía 
del futuro, o, por el contrario, podría ser la del presente si se 
trabajara en ello? ¿Podría nuestro país aprovechar su sol de manera 
rentable colocándose a la altura de países —menos soleados— es 
que el aprovechamiento de esta energía es moneda común? La 
respuesta más adecuada será sin duda el equilibrio entre las dos 
posibilidades anteriormente expuestas.

En el Iv Congreso de GEFES 
que estos días se viene desarro
llando, tuvo lugar ayer una de 
las conferencias con mayor re
percusión social: la que pro
nunció el doctor en física Car
los Sánchez —segoviano, por 
más señas— sobre «Efecto fo- 
tovoltáico y materiales con in
terés en energía solar». El tema 
del aprovechamiento de la ener
gía preocupa más bien, interesa 
al hombre de la calle, el cual 
suele estar poco o mal informa
do sobre cuáles son las posibi
lidades de estas dos palabras 
en nuestro país.

La conversación con Carlos 
Sánchez sobre el particular co
menzó con unos datos intere
santes:

«En España y, en concreto en 
Segovia, hay energía solar sufi
ciente como para satisfacer el 
consumo actual de energía. En 
Madrid se recibe al año más de 
mil veces la energía que se con
sume en todos los campos. El 
único problema es que no se 
aprovecha. Otro dato: durante 
el año 1979, se gastaron en 
nuestro país, entre diversos or
ganismos, alrededor de 1.800 
millones de pesetas en energía 
solar, cifra que es inferior a lo 
presupuestado en países como 
Alemania, Italia o Inglaterra pe
ro que aún es más inferior si 
pensamos que nuestras posibi
lidades en este campo son su
periores a las de dichos países 
que, además suelen tener un 
plan a desarrollar, del que care
cemos aquí.

El tema central cuando se ha
bla de energía solar es el de la 
responsabilidad. Aquí, nos dice 
el profesor Sánchez, no valen 
generalidades ni respuestas ca
tegóricas. Hay que distinguir 
muy bien en qué casos es ren
table y cuándo no lo es. Para 
ello hay que analizar los distin
tos rangos de aplicaciort:

—Obtención de agua caliente 
no superior a los 80 grados 
— ideal para uso doméstico y 
en algunas industrias—. En Es
paña, a donde la fabricación de 
paneles térmicos falla un poco, 
hay ya algunas instalaciones de 
este tipo que en el mundo son 
muchísimas funcionando com
petitivamente. Otro rango de 
aplicación sería el de medias y 
altas temperaturas, que afecta a 
la industria principalmente. En 
Estados Unidos hay unas 25 in-

MATERIALES CONSTRUCCION

®
 SANTA

TERESA
La Lastrilla. Telf. 412680

D.C.I . C-40/4U97

dustrias que lo utilizan con 
unos resultados altamente sa
tisfactorios. Aquí, de momento 
no hay ninguna.

OBTENCION DE 
ELECTRICIDAD

Es otra de las grandes aplica
ciones de la energía solar. En 
este punto hay dos sistemas de 
obtención. Uno es a través de 
centrales fototérmicas o elec- 
trosolares: el calentamiento de 
calderas convencionantes se 
realza a través de un conjunto 
de grandes espejos que con
centran sobre ellos los rayos 
solares. En este campo es en el 
que se ha hecho más propagan
da y es posible que se haya 
gastado alrededor de un 85% 
del presupuesto.

«El otro sistema es el que 
hemos tratado en la charla de 
esta tarde porque los físicos del 
estado sólido tenemos mucho 
que decir en este campo. Se 
trata de la generación directa de 
electricidad. En pocas palabras, 
se obtiene a través de unas cé
lulas solares que no son otra 
cosa que discos de silicio que 
después de un tratamiento pre
vio son expuestos al sol. La 
electricidad que se obtiene por 
las radiaciones se recoge a tra
vés de unos cables conectados 
a las células. En la práctica, se 
construyen paneles fotovoltái- 
cos de diversos tamaños según 
la potencia que se desea obte
ner. De hecho ya se está utili
zando en España y más en el 
extranjero y se pueden obtener 
potencias de 300 ó 400 kw.

—¿Qué aplicaciones princi
pales tiene este sistema de ge
neración directa de la electrici
dad?

— Principalmente se utiliza 
para alimentar sistemas aisla
dos, como por ejemplo faros, 
repetidores de televisión, seña
lización de vías... En España 
hay varios cientos de ellas in
cluso en casas alejadas de nú
cleos urbanos donde es más 
barata una instalación de este 
tipo que hacer la toma de la red. 
El mercado actual español está 
alrededor de los 20.000 paneles 
anuales vendidos, que todos 
juntos pueden suponer una po
tencia de 600 kw.

— ¿Cuánto puede costar la 
instalación para una casa de 
campo, por ejemplo?

— La instalacioñ completa 
viene a costar unas quinientas 
mil pesetas; en ella se incluye 
un sistema de acumulación de 
energía para la noche, que se 
realiza con una especie de bate
rías que son los acumuladores. 
Dentro de tres o cuatro años 
estos sistemas serán igualmen

te rentables para casas donde 
haya que utilizar una gran can
tidad de electrodomésticos. Y 
pensando más en el futuro, en 
el plazo de los años 1986 a 1990 
estos sistemas serán competiti
vos en igualdad de condiciones 
con los sistemas actuales de 
obtención de electricidad.

VENTAJAS

Muchos se estarán pregun
tando cuáles son las ventajas 
de la generación directa de 
electricidad por medio de ener
gía solar. Pues bien, según 
nuestro interlocutor, las venta
jas son de toda índole:

— Para empezar, las actuales 
centrales son enormes tanto en 
tamaño como en potencia, por
que de otra manera no serían 
rentables. Entre otros inconve
nientes ello supone grandes 
obras arquitectónicas, modifi
cación del paisaje, grandes ten
didos para el transporte... lo 
que supone a su vez un gran 
costo de traslado de la energía. 
Hay que decir en honor de la 
verdad que estos inconvenien
tes los tienen también las cen
trales solares térmicas.

Las centrales fotovoltáicas, 
por el contrario, se pueden ha
cer de cualquier tamaño sin 
merma de rentabilidad, lo cual 
supone poder instalar muchas 
centrales pequeñas en lugar de 
una grande.

—¿Dónde seria más ventajo
sa la instalación de estas pe
queñas centrales?

—Un pueblo cualquiera e in
cluso una fábrica pueden tener 
su central propia. Pero donde 
este sistema tiene un gran futu
ro es en el campo de la electri
ficación rural. Hay que pensar 
que en España hay todavía unas 
90.000 personas que no dispo
nen de electricidad y muchas 
más que viven en zonas donde 
la electrificación es insuficien
te. Este problema se aborda en 
la actualidad a base de extender 
Is líneas de tendido eléctrico, lo 
cual supone grandes inversio
nes que retrasan la instalación. 
Aquí es donde los sistemas fo- 
tovoltáicos son ideales y abso
lutamente competitivos, como 
se ha demostrado en tres pue
blos que los tienen: uno en Es
tados Unidos, otro en México y 
el tercero en un país africano.

«También hay otras ventajas 
desde el punto de vista de la 
seguridad nacional: un sistema 
de grandes centrales situadas 
en puntos determinados es más 
vulnerable que uno de peque
ñas centrales. Aquí se están 
utilizando en el campo para ali
mentar sistemas de riego y de 
bombeo de aguas subterrá
neas».

INCONVENIENTES

Hemos hablado de ventajas y 
es justo que toquemos el tema 

‘ de los inconvenientes. Pero an
tes de hablar de los que presen-

(Contínúa en la pág. 6)
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PARA MAÑANA

Sábado 3 de octubre

Van 276 días; faltan 89. 
Sol: De 7,11 a 18,52.

Santos: Francisco de Borja, 
Cándida, Dionisio y Fausto.

«En los veinte siglos que han 
pasado, millones y millones de 
almas han preferido a los hala
gos del mundo y de la carne, la 
poesía de la Cruz.» (Juan 
XXIII).

Premiado ayer: Núm. 698.

Plaza de Franco, 13.

Según datos del Instituto Na
cional de Meteorología, del Mi
nisterio de Transportes y Comu
nicaciones:

En Segovia
En la tarde de ayer

Presión: 672,0.
Viento del Sur-Oeste.
Temperatura máxima: 17,6.
Lluvia recogida: 0,9 litros 

por metro cuadrado.

En la mañana de hoy

Presión: 676,1.
Viento del Oeste. 
Temperatura mínima: 8,6.
A las 11: 9,6.

En España
El tiempo será mañana nubo

so, con precipitaciones en la ver
tiente mediterránea y Baleares, 
y parcialmente nuboso en las 
demás regiones de la península, 
informa el Instituto Nacional de 
Meteorología a las seis horas 
de hoy.

Los vientos soplarán flojos de 
dirección variable y las tempera
turas serán suaves.

Durante la pasada noche se 
han registrado precipitaciones 
en Galicia, Cantábrico y alguna 
comarca del Duero, Ebro y de 
Cataluña.

El índice de peligro 
de incendio forestal

AGENDA
EN LA CASA DEL SIGLO XV

Baixeras, óleos.

OBRA CULTURA DE 
LA CAJA DE AHORROS

Torreón de Lozoya

Gumersindo Yuste (óleos y 
esmaltes).

Fernando Llórente (acuare
las).

Alberto Gallegos (acuarelas).
Horario: Laborables, 7,30 a 

9,30.
Festivos, 12 a 2 y de 7,30 a 

9,30.

Centro Cultural de Cuéllar

Alberquilla (óleos). *

EN LA GALERIA ALMUZARA

Casado de Lucas, acuarelas.

5 nacimientos

Se han hecho las siguientes 
Inscripciones:

Nacimientos: Pedro Herrero 
y Senin, hijo de Pedro y de Filo
mena; Miguel Angel Martín y 
Martín, de Antonio y de Rosa
rio; Jorge Heredero y Manza
no, de José María y de Gloria; 
Alicia Barona y Docando? de 
Juan José y de María Alicia; 
Cristina Agüero y Sanz, de Ho
norio y de Margarita.

SALVE DE LA FUENCISLA

Se nos comunica que la salve 
del Santuario de la Fuencisla 
dará comienzo a las 5,30 y que

C INES --------------
CERVANTES

SOLO PARA SUS OJOS
00 7 en gran acción. Apta

SIRENAS
LOS CHULOS

A. Pajares y F. Estese
Sólo 18 años

VICTORIA
GENARINO HOMBRE OBJETO 

FEMENINO
18 años, erótica 

Funciones 7,30 y 10,30
Sábado, tarde y noche; 

domingo 7,30: Numeradas

hoy es 
MEDIO

Sea prudente
MINISTERIO Ot MRlíuUURX1

I PANAL* CONStHVACIOHOf LA NAWRMfZA__________

suprime la misa que había des
pués de la misma. El autobús 
saldrá de la plaza Mayor a las 
5,14.

PADRES CARMELITAS 
DESCALZOS

Cambio de horario de misas: 
Sábados, domingos y vísperas 
de fiesta, la misa de las 8 de la 
tarde se traslada a las 6.

EN SAN ANTONIO REAL
Hoy da comienzo en el con

vento de las HH. Clarisas de 
San Antonio el Real un triduo 
solemne en preparación a la 
fiesta de su fundador San Fran
cisco de Asís y como apertura 
al VIII centenario de su naci
miento.

Todas las tardes, a las 7, 
rosario, triduo en honor del san
to y misa vespertina. Ministro 
de la Palabra: Rvdo. don Lo
renzo López.

Calendario de silos, centros 
y almacenes 

para el mes de octubre
Ministerio de Agricultura y Pesca. Servicio Nacional de Produc

tos Agrarios. Jefatura Provincial de Segovia.—Se pone en conoci
miento de agricultores y adjudicatarios de Silos, Centros y Almace
nes de esta Provincia, que los mismos permanecerán abiertos los 
dias que a continuación se indican:

Ayllón: Cerrado por permiso.
Boceguillas: Miércoles a sábados.
Sepúlveda: Lunes y martes.
Campo de San Pedro: Diario excepto día 5.
Cantalejo: Diario.
Carbonero el Mayor: Diario.
Cuéllar: Diario excepto dia 9.
Narros de Cuéllar: Dia 9.
Hontalbilla: Dias 1 al 3 y 21 al 30.
Olombrada y paneras auxiliares: Dia 20.
Nava de la Asunción: Diario excepto dias 2 y 9.
Santiuste de San Juan Bautista: Día 9.
Coca: Día 2.
Ortigosa de Pestaño: Diario excepto día 16.
Aragoneses: Dia 16.
San Cristóbal de la Vega: Diario excepto dia 9.
Martin Muñoz de las Posadas: Dia 9.
Sangarcia: Diario excepto dia 16.
Muñopedro: Dia 16.
Segovia: Diario.
Tejares: Martes a sábados.
Sacramenia: Lunes.
Turégano: Martes a sábados, excepto dia 13.
Fuentepelayo: Lunes.
Paneras auxiliares: Dia 13.
Villacastín: Lunes y miércoles a sábados.
Zarzuela del Monte: Martes.

Los sábados se dedicarán especialmente a realizar compras en 
depósito y selección.

NOTA.—A partir de este mes los precios base se incrementarán 
como sigue:

Trigo, 32 ptas./Qm.
Cebada, avena y centeno, 26 ptas./Qm.

MEDICA
Clínica de Rehabilitación 

«LA PIEDAD»
DR. MARCELINO DE ANDRES CUADRADO

Secuelas de reumatismos musculares y articulares, 
secuelas de hemiplejias. artrosis, escoliosis

Consulta diaria de 4 a 7. excepto sábados
Ezequiel González, 27, bajo Teléfono 414445

CENTRO DE EDUCACION 
PERMANENTE 
DE ADULTOS

Delegación Provincial de Edu
cación y Ciencia (E.P.A.).— 
Se pone en conocimiento de 
aquellos alumnos matriculados 
en el Centro de Educación 
Permanente de Adultos y que 
sólo posean Estudios Primarios, 
que deberán presentarse hoy 
día 2 de octubre a las 7 de la 
tarde, en dicho centro, sito en la 
calle Angel Cuencas s/n (polí
gono de San Millán), con el ob
jeto de realizar una prueba ini
cial que determine su nivel.

Igualmente se recuerda al 
resto de los alumnos matricula
dos, para cualquiera de los tur
nos solicitados, que el .próximo 
lunes día 6 habrán de presen
tarse en el citado centro, a fin 
de darles a conocer las instruc
ciones pertinentes al comienzo 
del curso 81-82 y la organización 
del mismo.

ttfH
• PARA HOY

PRIMERA CADENA

15,00, Crónica 3.
16,05, Lillie.
17,05, Bla, bla, bla. 
17,45, España estuvo allí. 
18,35, Avance informativo. 
18,38, La cometa blanca. 
19,03, El libro gordo de Pelete. 
19,05, Tenis. 
20,00 Spiderman. 
20,30, Más vale prevenir. 
21,00, Telediario.
21,35, Teatro.
23,35, Música, maestro.
24,00, Al cierre.

SEGUNDA CADENA

19,00, Carta de ajuste. 
19,13, Apertura y presentación.
19,15, Noticias 2.
19,30, La clave.
23,45, Noticias 2.
24,00, Despedida y cierre.

PARA MAÑANA

PRIMERA CADENA

10,45, Carta de ajuste. 
10,59, Apertura y presentación. 
11,00, Sabadabada. 
13,00, Concierto.
14,00, Informativo.
15,35, Los Picapiedra. 
16,05, Primera sesión.
17,45, Dibujos animados. 
18,00, Aplauso. 
19,05, Lápiz y papel. 
20,00, Noticias. 
20,25, Fútbol. 
22,30, Informe semanal. 
23,20, Telefilme. 
00,40, Despedida.

(Lea en nuestro Fin de Semana 
del sábado último detallada In
formación sobre los programas 

de hoy)

7,00 Informativo.
7,03 Musical. - 
7,30 Matinal Cadena SER. 
8,30 Cosas de Segovia. 
9,00 Las mañanas de la SER. 
9,05 Cosas de Segovia. 

10,00 Informativo.
10,05 Su programa.
11,00 Mediodía Cadena SER- 
11,30 Su programa. 
13,00 Informativo. 
13,05 Vermut de melodías. 
13,30 Información local. 
14,00 Bolsa agrícola. 
14,05 Musical. 
14,30 Informativo de las 2,4° 
15,00 Segovia a las tres. 
16,00 El gran musical del sá

bado.
17,00 Los 40 principales.
20,00 Informativo. 
20,15 Especial.
22,00 Informativo de las die •
22,10 Información local. , 
22,15 Música de Hispanoam 

rica.
22,30 Café de noche. 
23,30 Hora 25. 
23,45 Deportes. 
0,30 Lo mejor de la vida. 
1,30 Medianoche. 
2,00 Cierre.

TELEFONOS
DE
EL ADELANTAD0

Dirección: 41469
Redacción: 414^ 

Administración: 41
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Crisis en la 
Intervención LO QUE HA SIDO LA REUNION SECTORIAL
de Fondos municipal

Desde que la interventora de 
Fondos del Ayuntamiento, se- 
flora Domínguez Clemares ha 
pasado en comisión de servicio 
al Consejo General de Castilla- 
León y su plaza no puede ser 
amortizada ni cubierta en un 
año, al menos que ella renuncie, 
se ha abierto una crisis en la In
tervención de Fondos municipal 
como así ha reconocido la presi
denta de la Comisión de Ha
cienda, señora De Castro. 
«Estamos pasando un mal mo
mento —ha declarado—; espe
ramos que en breve se ocupe la 
plaza de viceinterventor con una 
persona competente y nuestro 
Ayuntamiento vaya cada vez 
mejor en temas de economía».

La fundación 
de Santa Teresa 
en Segovia, 
en el boletín 
del centenario

Como suplemento del Boletín 
Oficial del Arzobispado de Ma- 
drid-Alcalá se está publicando 
un boletín con motivo del cen
tenario de la muerte de Santa 
Teresa de Jesús, boletín que 
acaba de alcanzar el número 8. 
En esta publicación, presentada 
muy dignamente, se vienen pu
blicando noticias, artículos y 
otras informaciones varias rela
cionadas con el centernario y 
su protagonista, incluyéndose 
también escritos de la santa y 
reportajes sobre las fundacio
nes que llevó a cabo. Precisa
mente en este boletín número 8 
sparece, a doble página e ilus
trado con algunas fotografías 
del convento, una colaboración 
•irmada por la Comunidad de 
Carmelitas Descalzas de San 
José del Carmen, de Segovia.

*-os editores advierten a to
dos los posibles interesados en 
contar con esta publicación, 
due pueden suscribirse a ella 
escribiendo en tal sentido a: 

p Carmelitas. Plaza de Espa
ña- 13. Madrid-13.

n at a l ic io
a dado a luz felizmente un niño, 

Qundo de sus hijos, la esposa de 
" n Carlos Rojo del Amo, director 

neral de la Caja de Ahorros y 
nte de Piedad de Segovia, de 

y ’®ra' Isabel de las Heras Mateo 
Cid ° *a madre como el recién na- 
dre° ■~al que se impondrá el nom- 
Derfí Andrés- se encuentran en-total equiparación entre ambos 
^necto estado. AUo.

^Portaciones para las familias 

los damnificados por el acci
dente de Quintanar de la Orden

remite el secretario provincial del P.C.E. la siguiente nota: 
las d¡ de Segovia hace saber a las personas interesadas, ante 
cuentaekSas pre9untas que se nos han hecho, que se ha abierto una 
númer bancaria en el Banc° de Bilbao (sucursal de Segovia) con el 
^eesr ^'^68-5 donde quien lo desee puede ingresar la cantidad 
6n e| . Irne con destino a los familiares de fallecidos y damnificados 
r’Ochg raQic° accidente sufrido por militantes de nuestro partido la 
a9radP e* pasado dia veintiocho de septiembre. Al mismo tiempo 
triste *as manisfestaciones de pesar y solidaridad que en esta 

momento hemos recibido».

Durante unos días se han 
reunido en Segovia represen
tantes de 18 ciudades presentes 
en el Proyecto 5 del Consejo de 
Europa y parece de interés que 
se conozca una valoración de 
esa reunión, que ha resultado 
importante.

EL TEMARIO DE LA REUNION

El plenario del primer día se 
dedicó al estudio del proyecto 
de Segovia y el del último a 
aprobación de recomendacio
nes, que procedían del trabajo 
en los dos temas propuestos 
para la reunión.

Ese es el modo de operar ha
bitual en el Consejo de Europa, 
y eJ que se ha usado hasta aho
ra; y hay que advertir que las 
intervenciones de cada delega
ción no expresan las posiciones 
particulares de los que intervie
nen, sino el punto de vista de la 
naciones presentes en la reu-

50 aniversario 
de la consecución 
del voto 
para la mujer

Asociación Segoviana para la 
Emancipación de la Mujer.— 
Ayer, 1 de octubre de 1981, se 
cumplieron cincuenta años del 
derecho al voto femenino. Para 
las feministas segovianas esta 
fecha marca un hito en el co
mienzo de la lucha de la mujer 
por la consecución de sus dere
chos más elementales y supuso 
un símbolo de la denuncia de la 
discriminación de la mujer. El 
derecho al voto trajo consigo 
una toma de conciencia de la 
posibilidad de intervención en 
la vida social y política, aunque 
debemos resaltar que la conse
cución del voto por si solo si no 
va unido a la apertura de cauces 
para que la mujer se integre en 
la vida social en igualdad de 
oportunidades con el hombre, a 
la ruptura de la división de pa
peles en función del sexo, no 
deja de ser una consecución li
mitada que es utilizada por la 
sociedad machista en defensa 
de sus intereses.

La Asociación Segoviana pa
ra la Emancipación de la Mujer 
recoge la antorcha de la lucha 
de aquellas mujeres y seguirá 
trabajando hasta conseguir una

DEL CONSEJO DE EUROPA
nión, por lo que cada delegado 
tiene que realizar un trabajo an
terior, consistente en conocer 
el tipo de política cultural a que 
deben referirse sus intervencio
nes. .

Los temas propuestos —co
mo ya dijimos— eran «influen
cias de los criterios puramente 
turísticos en la toma de deci
siones de política cultural» y 
«Diferencias entre las políticas 
culturales de los países del nor
te y del sur de Europa». Este 
último tema había sido pro
puesto por la Delegación de Se
govia en la reunión de Vila Real 
en 1979, y que no sin resisten
cia se había aceptado por el 
Secretariado.

Los dos temas han desperta
do interés en España. Pregun
tamos al delegado de Segovia, 
Francisco Rodríguez:

—¿De qué modo?
— En primer lugar, el tema 

del turismo ha despertado inte

Los asistentes a la reunión sectorial durante su ínsita 
al Valle del Clamores.—(Foto: F. de Aranguren)

rés en la Secretaria de Estado 
de la materia, que ha enviado 
dos representantes oficiales, ha 
montado una exposición expli
cativa, repartido abundante pro
paganda y la presencia del se
cretario de Estado para el Turis
mo y el director general de Pro
moción del Turismo en los ac
tos, así lo demuestran.

Por otro lado, tanto.la Gene- 
ralitat de Cataluña como el Go
bierno Vasco han enviado repre
sentaciones oficiales, y creo 
que la vasca estuvo presente en 
la mesa redonda de turismo, 
puesto que la catalana presen
ció —no podían actuar, porque 
eran observadores— el desarro
llo del temario norte-sur.

Me sorprende que el sector 
turístico de Segovia no se acre
ditara en la mesa de turismo, 
sobre todo desde que existe un 
C.I.T. en Segovia pero no exce
sivamente porque ya sabemos 
que aquí cada cual piensa que 
lo sabe todo.

El segundo temario, con mu
cho el más importante, era tam
bién más abstracto y se refería 
a puntos que no tienen traduc
ción en actos concretos: sin 
embargo, como he dicho, la de
legación catalana los siguió 
con gran interés. Fuera de Es
paña, este interés se centra con 
la presencia del Consejo de 

- Cooperación Cultural del Con
sejo de Europa, la Comisión de 
Cultura y Educación de la 
Asamblea de Parlamentarios 
del Consejo, del Ministerio de 
Cultura de Holanda y de la Fun

dación Europea para la Educa
ción y la Cultura, todos presen
tes en la reunión.

El resultado de los trabajos 
se expresa en las conclusiones 
finales, que inciden en un cier
to número de puntos concretos 
de los que importan la preser
vación de la cultura de los ha
bitantes, puesta en peligro por 
quienes compran casas anti
guas en los cascos históricos, 
por los que no respetan las cos
tumbres del lugar.

Otro problema es el carácter 
eminentemente económico del 
fenómeno turístico, que oscure
ce la posibilidad de conocer 
efectivamente la población visi
tada: todo eso debe de ser co
rregido.

La linea esencial de estas 
conclusiones pretende favore
cer la comunicación entre turis
tas y residentes.

El tema del diálogo Norte-Sur 
ha llevado a conclusiones que, 

sin duda, harán histórica la reu
nión de Segovia. Por primera 
vez en la vida del Consejo de 
Europa se reconoce la existen
cia de grandes diferencias en 
un aspecto comunitario, se ha
ce una llamada a la responsa
bilidad de los políticos sobre el 
desarrollo cultural, y se expresa 
con una muy directa alusión a 
los del Sur de Europa, que de
ben responder a una' demanda 
cultural enorme de sus pobla
ciones, terminando con una di
recta referencia a los presu
puestos de cultura de los paí
ses mediterráneos.

LA PRESENCIA DE LA 
DELEGACION ESPAÑOLA

La Delegación Española tenía 
un papel destacado en esta reu
nión, por cuanto en ella se exa
minaba el proyecto de Segovia, 
tan debatido en los últimos 
años y sobre el que se habían 
vertido afirmaciones irrespon
sables, tales como que se había 
pretendido sorprender la buena 
fe del Consejo de Europa.

La labor de los señores Fuen- 
tetaja y Rodríguez Martin ha 
consistido en esclarecer, ante 
la reunión sectorial, estos as
pectos. Sin descender a los de
talles de sus intervenciones, 
basta con señalar que tanto el 
señor Areilza, presidente de la 
Asamblea de Parlamentarios en 
su discurso de clausura, en que 
abogó ante el representante del 
Ministerio de Cultura por un de
cidido apoyo al proyecto, que

consideraba bueno, como los 
señores Raty y Boodey, en sus 
respectivas intervenciones, de
clararon que el Consejo de Eu
ropa respalda oficialmente el 
proyecto desde el cuestionario 
inicial.

La representación española, 
en la que se incluye natural
mente a los observadores del 
Ministerio de Turismo y a los 
representantes de las comuni
dades autónomas, trabajó dura
mente en las mesas redondas. 
«Nosotros nos hemos centrado 
en el tema del diálogo Norte- 
Sur — dice el Sr. Rodríguez 
Martín, delegado de Segovia— 
porque teníamos la responsabi
lidad de haberlo propuesto y 
además, por nuestra condición, 
podíamos intervenir y votar las 
resoluciones. Debo decir que 
nos inclinamos resueltamente 
hacia la estimación de diferen
cias, que por otro lado son evi
dentes y estamos en total des
acuerdo con la postura francesa 
de pretender borrar esas dife
rencias. Pensamos que nues
tros países tienen una enorme 
demanda cultural, porque nues
tras poblaciones han accedido 
a niveles superiores de educa
ción en este siglo y porque he
mos soportado todos dictadu
ras deformadoras de la política 
cultural. Pensamos que nuestro 
tejido social es mucho más sa
no que el de los países nórdi
cos y ello influye negativamen
te en la acción cultural, porque 
nuestros gobiernos no se ven 
obligados a dedicar más dinero 
a cultura para restaurar asi los 
problemas de la sociedad de 
consumo (droga, problemas de 
las minorías, falta de comuni
cación, desuso de la calle, etc.)

Por todo eso hemos batalla
do seriamente por establecer 
esas conclusiones y hemos te
nido éxito, porque asi se ha 
hecho, después de discusiones 
árduas y difíciles».

La reunión sectorjal del Con
sejo de Europa no ha consisti
do, pues, en unos días de vaca
ciones en nuestra bella ciudad. 
La presencia de España, y con
cretamente de Segovia en el 
Proyecto 5 está siendo espe
cialmente activa —Segovia fue 
la única ciudad que realizó un 
taller de turismo, cumpliendo 
con las recomendaciones del 
consejero del Proyecto— y la 
filosofía mediterránea se ve au
mentada con la presencia espa
ñola, a través de nuestra ciu
dad.

Distinción
a Dionisio Duque

La Federación Nacional de 
Amas de Casa de España ha 
distinguido a Dionisio Duque, 
maestro asador de Segovia, con 
el trofeo al prestigio comercial 
y a la calidad, 1981.

La entrega del trofeo coinci
dirá con las XXVII Jornadas In
formativas del Ama de Casa, 
que se celebrará en Salamanca 
los días 7 y 8 de octubre. Los 
actos tendrán como marco el 
Hotel Regio y a ellos asistirán 
más de 800 amas de casa de 
toda España.

M.C.D. 2022
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Mañana celebra su fiesta 
el Colegio de Veterinarios

Mañana sábado, festividad de 
San Francisco de Asís, el Co
legio Oficial de Veterinarios ce
lebra su fiesta. El programa 
de actos elaborado con tal moti
vo, comenzará a las doce del 
mediodía con una misa en la ca
pilla de los Padres Francis
canos. Seguidamente, alrede
dor de la una y media, en el 
salón de actos de la sede cole
gial, se hará entrega de los 
títulos de colegiados de honor a

CUELLAR

No se ha presentado en el 
Ayuntamiento el escrito firmado 

por profesores

(J.C. LL., CORRESPONSAL)

Según información que reci
bimos del Ayuntamiento, en re
lación con un escrito del que se 
dio cuenta en nuestro diario, al 
que fue enviado por los intere
sados, aún no se ha recibido en 
el Municipio escrito alguno de 
profesores de la villa pronun
ciándose en el sentido de que 
el Ayuntamiento solicite que 
Segovia se incorpore a Castilla- 
León.

Rumores corridos por aquí 
aseguran que el Ayuntamiento 
no va a tener demasiado en 
cuenta dicho escrito firmado 
por 41 profesores —si es que 
se presenta— puesto que se di
ce que la gran mayoría de los 
firmantes no están empadrona
dos en Cuéllar y si en sus res
pectivos lugares de origen, 
principalmente Valladolid.

Según hemos podido consta

IMPORTANTE EMPRESA 
DE SEGUROS

DE AMBITO NACIONAL, 
PARA SU SUCURSAL

EN SEGOVIA, PRECISA:

AUXILIAR 
ADMINISTRATIVO

SE OFRECE:

— Retribución bruta aproximada de 650.000 pe 
setas anuales.

— Horario continuado.
— 30 días laborables de vacaciones anuales y de 

más beneficios que otorga el Convenio Colee 
tivo del sector.

SE REQUIERE:

— Servicio Militar cumplido.
— Formación a nivel de Bachillerato Superior. .
— Conocimientos de contabilidad.

Escribir detallando curriculum vitae al Apartado 
de Correos 95 de Segovia

Oferta de la Oficina de Empleo: número 18.910

Hilario Sánchéz de las Matas, 
Carlos Cuadrado Tejedor y An
tonio Marañón Polo. Asimismo 
tendrá lugar la imposición de 
condecoraciones concedidas por 
el Ministerio de Sanidad a Hi
lario Sánchez de las Matas y 
por el Ministerio de Agricultura 
a Saturio Muñoz Cabezaolias.

A las doce y media de la tarde 
tendrá lugar un almuerzo de 
hermandad en el restaurante 
Lago. 

tar, lo que más preocupa a di
chos profesores, si se alcanzara 
la autonomía uniprovincial, es 
que pudieran tener menos ca
pacidad de movilidad en sus 
puestos y no poder opcionar.

Síndrome tóxico

UN REINGRESO 
EN LAS ULTIMAS 
HORAS

Un reingreso se ha produ
cido durante las últimas horas 
en relación con los afectados 
por el síndrome tóxico, según 
nos informa la Delegación Te
rritorial de Sanidad. Por tan
to son doce los afectados por 
esta causa que se encuentran 
ingresados en la actualidad en 
la Residencia Sanitaria Licinio 
de la Fuente.

CRONICA DE UNA FIESTA
Ya de regreso a mi querida 

tierra gallega, quiero haceros 
llegar, a vosotros riazanos la 
buena impresión que, en gene
ral, me han causado las fiestas 
de vuestra villa, lo que vosotros 
llamáis «La Función», que este 
año de 1981 he tenido la suerte 
de vivir del principio al fin. Ha
cía muchos años que no las 
presenciaba, y por no ser riaza- 
no, aun teniéndoos mucho j 
afecto, mi juicio va a ser del 
todo objetivo.

El programa ya le conocéis 
todos, y en él lo único que se 
nota es la ausencia de alguna 
manifestación cultural que, uni
da al mismo le daría una nota 
de elevación y amenidad. Los 
pueblos se hacen grandes con 
el desarrollo de su espíritu.

El tiro al plato fue para mi 
una sorpresa, en Riaza hay bue
nos tiradores, hicieron un mag
nífico papel, lo prueba el hecho 
del que quedó campeón local, 
en veinte platos, no hizo cero. 
Se ve que es un pueblo de caza
dores. Mi pena fue no poder 
participar, por no estar federa
do, tuve que resignarme no 
queriendo forzar la marcha. Hay 
que saber perder. Los organiza
dores deben seguir promocio- 
nando este bello deporte.

El segundo día fue apoteósi- 
co, era la fiesta grande, el día 
de Nuestra Señora de Hontana
res. Allá en lo alto del santua
rio, se dieron cita los romeros, 
madrileños, de provincias y 
pueblos limítrofes y por su
puesto todos los riazanos y ve
raneantes. Hubo misa solemne, 
presidida por las autoridades 
religiosas, una buena parte de 
la Corporación Municipal, con 
su presidente al frente, fuerzas 
de la Guardia Civil y Policía de 
Tráfico, al objeto de organizar

FRESNEDA DE CUELLAR

Fiestas de la Virgen 
del Rosario

(CLEMENTE ARRANZ, CO
RRESPONSAL).

Destacamos los actos más 
Importantes de las fiestas pa
tronales de Nuestra Señora del 
Rosario. Mañana, día tres, co
mienzan las fiestas. A las siete 
de la tarde se inauguran con 
alegres pasacalles, habiendo 
después verbena en la plaza

Jura de bandera 
en el OIR núm. 12 
de «El Ferral 
del Bernesga»

Gobierno Militar de Segovia. 
Se pone en conocimiento del 
público en general que el día 4, 
domingo, de este mes, a 
las 11,00 horas, tendrán lugar 
en el C.I.R. n.0 12 de «El Ferral 
del Bernesga» (León) los actos 
de Jura de Bandera del 6.° lla
mamiento del reemplazo 1980 y 
agregados al mismo.

RIAZA

el mismo. Salió la procesión y 
comenzó el baile a la Virgen (yo 
bailé también hasta donde lle
garon mis fuerzas y un poco 
más) y la verdad, aunque iba un 
poco en guardia porque me ha
bían dicho que la bailaban al
gunas mujeres y hombres con 
poco respeto y vestidos inade
cuados, tengo que decir que no 
he visto más que una gran de
voción y respeto, y cualquiera, 
sin ser un gran sicólogo, podía 
darse cuenta de que todos los 
que hacían el homenaje a la 
Virgen, se entregaban en cuer
po y espíritu. ¡Esto de verdad 
emociona!. Desde hace unos 
años vienen participando en el 
baile de la Virgen también las 
mujeres. Sé que a algunos ria
zanos no les parece muy bien, 
pero ¿por qué las mujeres no 
han de tomar parte activa?, yo 
entiendo que sí. La subasta de 
los palos, la entrada de la Vir
gen, son otra de las modalida
des características de esta ro
mería.

Los puestos, las parrilladas, 
los bailes en rueda y las músi
cas típicas castellanas, dan al 
bello paraje riazano un tan ge
nuino sabor que nadie podrá ol
vidar.

Los toros, con sus encierros, 
la suelta de un torete o una 
vaquilla para los mozos, las in
cidencias en las carreras y los 
ensayos toreriles, hacen el con
tento de todos los concurrentes 
en las mañanas de la fiesta. 
También hubo fuegos artificia
les muy vistosos y artísticos.

Punto y aparte son las Peñas 
que para mí fueron una novedad 
en el foro riazano: Los Yumas, 
El Silencio, Los Rebeldes, El 
Calcetín, El Globo, etc. (pido 
perdón por si me olvido de al
guna), dieron a la fiesta alegría 

Mayor con una apetitosa limo
nada para todo el pueblo.

El domingo, día cuatro, misa 
solemne y procesión a las doce 
de la mañana, y por la tarde ex
traordinarios partidos de pelota 
a mano con los siguientes pre
mios: primer premio 20.000 pe
setas, segundo premio 10.000 
pesetas y tercer premio 6.000 
pesetas. Por la noche,-bailes 
públicos y gran verbena. El lu
nes, día cinco, pasacalles a las 
nueve de la mañana y celebra
ción de la eucaristía por los di
funtos de la parroquia a las on
ce y media de la mañana. A las 
cuatro de la tarde la gran final 
de pelota a mano y entrega de 
premios. El martes, dia seis, 
entre otras cosas, se celebrarán 
los partidos de pelota a mano 
entre los aficionados de la loca
lidad; darán comienzo a las 
cuatro de la tarde. Los campeo
nes tendrán como recompensa 
un magnifico jamón. Y con el 
regocijo de los bailes públicos 
en la plaza Mayor, finalizarán 
las fiestas en honor de la Vir
gen del Rosario.

especial. Quiero destacar la ac
tuación de las peñas encarga
das de torear y matar cada una 
un novillo. De verdad lo hicie
ron bien, aprovechando el boni
to marco de la plaza de Riaza.

Como aspecto negativo du
rante las fiestas se realizaron 
algunos actos de gamberrismo, 
pinchando las ruedas de los co
ches, actos que no deben repe
tirse. Las peñas en este sentido 
pueden hacer mucho, introdu
ciéndose entre los elementos 
desaprensivos e irresponsables 
que intentan romper el orden, 
armonía y convivencia pacifica 
de las fiestas y haciéndoles ver 
que ellos no son dignos de vivir 
en un pueblo civilizado, hacién
doles el vacio dejándoles aisla
dos, para que comprendan có
mo piensa todo buen ciuda
dano.

La Octava pone colofón a to
dos los festejos, y como en la 
iniciación de las fiestas, es a la 
Virgen allá en Hontanares don
de nos decimos adiós hasta el 
próximo año. ¡Adiós a todos 
los amigos!

A la Comisión de Festejos, a 
las autoridades y particular
mente a vosotros riazanos, os 
felicito muy sinceramente des
de estas líneas, deseando que 
el próximo año, con estas pe
queñas correcciones, progra
méis «La Función Perfecta*.

MANUEL DIEGUEZ 
FERNANDEZ

CONFERENCIA 
SOBRE
ENERGIA SOLAR 
(Viene de la pág. 3) 
ta la obtención de la energía 
solar en sí, habría que decir que 
en España existen medios ma
teriales y humanos suficientes 
para desarrollar estos sistemas 
fotovoltáicos, que están total
mente desaprovechados. Su 
consumo aumenta cada día V 
sin embargo no se fabrican «Lo 
peor, nos dice Carlos Sánchez, 
es que por parte del Gobierno 
no existe una decisión de inte
resarse por estos sistemas- 
Existe una gran falta de infof' 
mación porque no hay ningu0 
organismo que realice campa 
ñas sobre las centrales tanto 
térmicas como fotovoltáicas 
que existen en nuestro Pal®’ 
aunque bien es verdad qu® 
energía solar choca con mu 
chos intereses creados.»

—Aparte de ésto ¿cuáles so^ 
los obstáculos que hay 
vencer para que la energía so 
se utilice comunmente?

—Ei principal problema • 
nico al que nos enfrentamos 
el de la acumulación que , 
deriva de la discontinuidad 
sol. También se ha dicho ® 
las centrales solares pu® 
modificar el clima —al no H® 
los rayos solares a la tierra 
culpa de los paneles— per°cen. 
ra que ésto fuera cierto las s 
trales tendrían que tener 
tamaños enormes y, c0m 
hemos visto, ésto no es 
sario.

ANGELICA TANARfl0

M.C.D. 2022
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Desde el día 14 de marzo, úl
timos días del mismo mes, así 
como en los días 15, 18, 19 y 23 
de septiembre, se han publicado 
en EL ADELANTADO DE SE- 
GOVIA informaciones y artícu
los sobre la tan traida y llevada 
travesía de San Rafael. Como en 
todos estos artículos se me invo
lucra directa o veladamente, es 
por lo que me encuentro en el 
derecho y deber de dar una am
plia explicación.constatada y do
cumentada, única vía para que 
la opinión pública tenga un más 
exacto conocimiento sobre el 
particular sin entrar en posturas 
demagógicas, adivinanzas, ni 
comparaciones o frases gracio
sas que no aclaran ninguna si
tuación legal ni aportan mayores 
ni mejores soluciones a un deseo 
mayoritario del vecindario de 
San Rafael.

Es mi deseo y aspiración con 
este articulo puntualizar el mo
tivo de arranque, gestiones y si
tuaciones legales para la trave
sía de San Rafael y con ello po
ner punto final a tan delicado te
ma, sin plantear situaciones po
lémicas, pero sí dar una aclara
ción constatada con documen
tación válida para demostrar to
do lo expuesto.

Fue una gran preocupación de 
todos los vecinos de El Espinar, 
San Rafael y Estación de El Es
pinar y de cuantos usuarios, 
bien sean veraneantes o no, el 
tema de la travesía de San Ra
fael, en la carretera N-VI Ma- 
drid-La Coruña por el gran y 
grave número de accidentes que 
en la misma se vienen produ
ciendo según consta en la Direc
ción de Tráfico por el número de 
heridos graves y de muertos 
(entre mis familiares, dos muer
tos).

Estas circunstancias motiva
ron alarma en la población has
ta el extremo de amenazar con 
sentadas en dicha vía pública, 
figurando entre ellos los que hoy 
se oponen a la construcción de 
dichos pasos subterráneos.

Por todas estas razones obli
garon a la corporación munici
pal que durante mi mandato

GRAN LIQUIDACION DE TRESILLOS 
POR CIERRE DE FABRICA

CAMAS-NIDO desde ................................. 9.800 ptas.
TRESILLO TELA desde ............................. 18.000
RINCONERAS desde ................................. 19.600
TRESILLO ISABELINO desde ...................... 57.800
TRESILLO clásico madera vista terciopelo 

desde.............................................. 36.600
SILLAS salita desde ....................................• 2.700
SILLAS comedor desde ............................. 4.000

AHORRE
HASTA UN 3U /O

¡¡Más de 100 modelos con telas de máxima 
actualidad y estilos diferentes!!

VISITENOS EN:
Conde Sepúlveda, 24 (Bajos Colegio Médicos) 

SEGO VI A .

// ¡Abrimos los sábados por la tarde! ! !

LA VERDAD SOBRE LA TRAVESIA 
DE SAN RAFAEL

Un asunto que puede terminar en tragedia

como alcalde presidí, a ponerlo 
en conocimiento del gobernador 
civil, Diputación Provincial y re
presentantes de las Cortes.

Todos ellos compartieron 
nuestra preocupación y hacién
dose portadores y en cierto mo
do responsables del Gobierno, 
lo ponen en conocimiento del 
entonces ministro de Obras Pú
blicas, don Joaquín Garrigues 
Walker, que, haciendo suyo 
nuestro anhelo y preocupación, 
ordena a la Dirección General de 
Carreteras la confección urgen
te del proyecto de la travesía de 
San Rafael, con el compromiso 
de financiar al cien por cien di
cho proyecto por su departa
mento ministerial. Que una vez 
más aprovecho para agradecer.

ADJUDICACION

Cumplidos por dos veces los 
trámites de exposición pública 
de dicho proyecto, ya que en la 
primera subasta quedó desier
to, se adjudica en la segunda sin 
ninguna variación y por un im
porte de treinta y un millones de 
pesetas, a la empresa «Cotos, 
S.A» (no segoviana), el día 5 de 
febrero de 1981.

Nadie, absolutamente nadie, 
hizo la más mínima objección y 
reclamación en tan dilatado 
tiempo de gestión y de exposi
ción pública, ni durante mi man
dato como alcalde ni en el perío
do actual; sorprendentemente, 
cuando ya está adjudicada y su
bastada la obra, la Alcaldía ini
cia un movimiento inconcebi
ble para sustituir la partida de 
pasos subterráneos, la de mayor 
importancia eoconómica y obje
to base del proyecto, recurrien

do para ello al señor García Ro
drigo, actual alcalde, a los me
dios más extraños reuniendo a 
los comerciantes en exclusiva a 
una asamblea urgente convoca
da y celebrada con sólo un inter
valo de horas y sin que sean in
vitados técnicos del MORU úni
cos responsable colegiales en 
una información que solamente 
corresponde a ellos, haciéndo
lo el señor García Rodrigo con 
la irresponsabilidad que conlle
va a una falta de profesionales 
en el tema, acompañado de 
«mentiras y engaños» con la in
tencionalidad de lograr un apo
yo de estos comerciantes que 
por desconocimiento admiten 
por bueno la extraña y absurda 
obsesión de suprimir dichos pa
sos subterráneos.

Para poder aclarar estas ine
xactitudes y previos los trámi
tes legales obligados para toda 
reunión, lo pongo en conoci
miento del Gobierno Civil, soli
cito permiso del delegado de 
Educación y Ciencia y director 
del grupo escolar para disponer 
del mismo, que se me conce
de; asimismo obtengo el com
promiso del delegado del MOPU 
para asistir a dicha reunión 
acompañado de sus técnicos, 
paa una mejor y justa aclaración 
del proyecto a los vecinos que 
nunca fue variado desde su ini
ciación hasta su adjudicación, 
contando de seis partidas prin
cipales, entre ellas los pásos 
subterráneos y señales lumino
sas.

Cuando se va a celebrar la 
reunión previamente convocada 
por mi, se presiona por la Alcal
día al director del grupo escolar 
para que no se celebre esta reu

nión en el grupo escolar que an
teriormente lo hizo el señor Gar
cía Rodrigo, sobre el mismo 
tema, asimismo y con el solo 
propósito de negar información 
que aclare todos los extremos 
comunica al señor delegado del 
MOPU, no comparezca a dicha 
reunión que contando con la au
torización de jerarquía superior 
no puede ser desconvocada sin 
motivos de fuerza mayor.

REUNION DE VECINOS

Ante esta imprevisible situa
ción me veo en la obligación de 
informar la motivación de dicha 
suspensión por no disponer de 
local adecuado, produciendo 
grave disgusto según se pudo 
comprobar por el abucheo que 
se le hizo al señor alcalde por to
dos los vecinos allí reunidos en 
presencia del delegado de la au
toridad.

Pocos días después se convo
ca a otra reunión con lleno hasta 
la bandera en el cine Avenida de 
San Rafael con la asistencia del 
delegado del MOPU, alcalde y 
algunos concejales, ingeniero 
director del proyecto, técnicos 
municipales, representantes de 
los medios de comunicación pro
vinciales y autoridades guberna
tivas, dando su información y 
parecer al alcalde y dando y pi
diendo a técnicos responsables 
una legal información sobre el 
proyecto subastado, el abajo fir
mante, por obligado conoci
miento y responsabilidad en el 
tema de la travesía de San Ra
fael.

Después de amplio debate y 
suficiente información, se soli
cita a los asistentes su criterio 
sobre la supresión o no de los 
pasos subterráneos, obtenién
dose una respuesta clara con
tundente y casi totalitaria de 
que se lleve a efecto el proyecto 
objeto de la subasta en todas sus 
partes sin que se supriman los 
pasos subterráneos; ante este 
resultado tan adverso para el 
planteamiento del señor García 
Rodrigo, actual alcalde, se en
fada y como los niños pide «jue
go revuelto», —esto no vale— y 
pone en marcha una votación- 
referéndum, donde previamente 
expone ante el vecindario de for
ma clara y reiterada su deseo de 
suprimir didhos pasos (coacción, 
persuasión, abuso de autoridad) 
asimismo se exige en el modelo 
de voto que vaya acompañado 
de la firma del votante y del Do
cumento Nacional de Identi
dad; nunca cupo mayor desati
no ni ilegal exigencia.

No obstante los resultados de 
dicha votación-encuesta le si
guieron siendo adversos a su 
postura, como lo demuestra el 
siguiente resultado, que no se 
hizo en presencia de los votan
tes-sospechosos: Votos afirma
tivos para construcción de pasos 
subterráneos de 1 a 3, 603 vo
tos; votos negativos 36 6.

POSTURA DEL FIRMANTE

Por todo ello quiero dejar 
constancia de mi postura so
bre este tema:

A) No ser obstruccionista al 
único y válido proyecto legal
mente subastado y adjudicado.

B) Compartir y apoyar la de

nuncia de la Federación de Em
presarios Segovianos (FES), 
que no concurrieron a la subasta 
de dicho proyecto por entender 
que las dificultades estaban y 
están en la partida de los pasos 
subterráneos por la desviación 
de algunas infraestructuras que 
les afectan, como lo son los emi
sarios de aguas fecales, red de 
abastecimiento de aguas, alum
brado, telefónica y otros.

C) Declinar toda responsabili
dad civil y moral por los acciden
tes que casuísticamente segui
rán ocurriendo (Dios no lo quie
ra), en la persona del señor Gar
cía Rodrigo y quienes le acom
pañan orquestando tamaño des
atino y a cuantos intentan cam
biar decisiones mayoritarias 
dentro de un contexto democrá
tico legal y al amparo del régi
men de contratación.

Si a pesar de todo ello se quie-. 
ren legalizar situaciones con 
proyectos reformados a poste- 
riori, anulando la partida base 
del proyecto objeto de la subas
ta, podrá ser objeto de un recur
so en contencioso que mis con
vecinos ni yo conocemos, pero 
desde luego ni nos convence ni 
nos satisface primero por injus
to, y sobre todo por «antidemo
crático» y por la falta de respeto, 
consideración, y ética ante el 
deseo y respeto al exministro 
que en paz descanse señor Ga
rrigues Walker, a un goberna
dor civil que igualmente lo pi
dió, a una Diputación Provincial 
que lo gestionó, a unos parla
mentarios segovianos, que lo 
impulsaron, a una Federación 
de Empresarios Segovianos 
(FES) que lo denunciaron y a la 
anterior corporación local, que 
al igual que la actual, deben me
recer respeto a los acuerdos 
aprobados y en este caso por 
unanimidad, siendo portadora 
de una preocupación reiterada y 
anhelo de sus convecinos que 
en definitiva serán los perjudi
cados y permanentemente ame
nazados por el riesgo de toda 
una población y principalmente 
la infantil que obligadamente en 
la época escolar tiene que atra
vesar cuatro veces al día dicha 
via pública. Y al secretario na
cional de UCD don Rafael Calvo 
Ortega que lo aceleró y apoyó.

Solamente podría tener una 
justificación la anulación de los 
pasos subterráneos si hubieran 
variado alguna de estas circuns
tancias:

A) Que disminuyera la pobla
ción.

B) Que disminuyera el parque 
nacional de vehículos.

C) Ninguna de estas circuns
tancias se contemplan en el pro
yecto subastado, pero ni aunque 
asi fuese se podría encontrar 
motivación suficiente para cam
biar valoraciones económicas 
por el riesgo de una sola vida y 
sobre todo si ésta fuese la de un 
niño.

Sirva todo ello como llamada 
de atención, repulsa y denuncia 
a los presuntos responsables de 
variar un proyecto deseado por 
una mayoría abrumadora de ve
cinos demostrada en reiteradas 
votaciones, avalado en un pro
yecto que cumplió todos los trá
mites lenales para ser subastado 
y adjudicado que debe y tiene 
que ser respetado ya que cual
quier otra solución está muy le
jos de la justicia.

Allá cada uno con su concien
cia y, como decimos los tauri
nos que Dios reparta mucha 
suerte, que la vamos a necesitar 
y que cada ur c cargue con la 
responsabilidac . ^e le corres
ponda.

Antonio Vázquez Aparicio 
(Vecino de El Espinar)

M.C.D. 2022
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B. O. E. ■

PUBLICADOS LOS PRINCIPIOS BASICOS 
DE ACTUACION DE LAS FUERZAS Y CUERPOS 

DE SEGURIDAD DEL ESTADO
No cumplirán las órdenes en actos contrarios a la Constitución

Malestar entre los empresarios 
por las ayudas «subterráneas» 

del Gobierno a las centrales 
sindicales

Madrid.— Los miembros de 
las Fuerzas y Cuerpos de Segu
ridad del Estado estarán obliga
dos a respetar la Constitución y 
a cumplir ejemplarmente los 
deberes generales de todo ciu
dadano.

Asi comienzan los principios 
básicos de actuación de las 
Fuerzas de Seguridad del Esta
do, que se publican hoy en el 
Boletín Oficial y que fueron 
acordados en el Consejo de Mi
nistros del pasado 4 de sep
tiembre.

En estos principios se estipu
la también que los miembros de 
las Fuerzas y Cuerpos de Segu
ridad del Estado no estarán obli
gados al cumplimiento de órde
nes reglamentariamente dicta
das que entrañen la ejecución de 
actos que «aquellos sepan o de
ban saber que manifiestamente 
sean contrarios a las leyes o 
constituyan delito, en parti
cular contra la Constitución».

Congreso

Aprobado el Estatuto 
de Autonomía de Asturias

Madrid.— El Pleno del Con
greso aprobó ayet, con la abs
tención del grupo comunista, de 
Coalición Democrática y andalu- 
cista, el proyecto de Estatuto 
de Autonomía para Asturias, 
que es el primero que se trami
ta por la vía del articulo 143 de 
la Constitución, y que ahora de
berá ser enviado al Senado. El 
grupo comunista-intentó inútil
mente introducir modificaciones 
en el dictamen, generalmente 
para volver al texto del proyec
to primitivo, frente a la mayoría 
compuesta por centristas y so
cialistas. Estos, no obstante, se 
alinearon con los comunistas en 
algunos temas económicos.

EL DIA 15, FECHA TOPE 
PARA ENMIENDAS AL

ESTATUTQ DE 
CASTILLA Y LEON

Burgos.— El próximo día 15 
finaliza el plazo para la presen
tación de enmiendas por parte 
de los grupos parlamentarios y 
diputados, al proyecto de Esta
tuto de Autonomía de Castilla y 
León, según comunica el Conse
jo General de Castilla y León.

El proyecto ha sido remitido 
ya a la Comisión Constitucional 
del Congreso, y de acuerdo con 
lo establecido en la Constitu
ción, el texto habrá de ser trami
tado como proyecto de Ley Or
gánica.

La Comisión Constitucional 
estudiará las enmiendas que ha
yan sido presentadas nombran
do la ponencia al efecto y, segui
damente, el proyecto pasará a 
ser debatido en el Pleno del 
Congreso, necesitándose para 
su aprobación la mayoría abso-

votos de los diputa-luta de los 
dos.

Una vez
Pación de

conseguida la apro- 
la Cámara Baja, el

Entre los puntos de estos 
principios destaca también el 
que se refiere a que los miem
bros de estos cuerpos y fuerzas 
tienen el deber de velar por la 
vida e integridad física de las 
personas a quienes detuvieron, 
o que se encontraren bajo su 
custodia, dejando siempre a sal
vo el honor y la dignidad de las 
mismas y requerirán, en ca
so necesario, la presencia de un 
facultativo o letrado que atien
da o asista al detenido. x

Asimismo, se estipula que los 
miembros de estas fuerzas y 
cuerpos deberán observar siem
pre un trato correcto y esmerado 
en sus relaciones con todas las 
personas, a quienes procurarán 
axilar y proteger, siempre que 
las circunstancias lo aconsejen o 
fueren requeridos para ello.

También se recoge la obliga
ción de colaboración reciproca 
entre cuerpos y fuerzas de Se
guridad y la incompatibilidad 
para dedicarse a cualquier otra 

proyecto pasará al Senado. Re
frendado por éste, si no hubiera 
modificaciones del texto apro
bado por el Congreso, será pro
mulgado el Estatuto tras la san
ción real. Si hubiera modifica
ciones, tendrá que volver al 
Congreso, que tendrá la últi
ma palabra.

| EN POCAS LINEAS

La Comisión Federal de Conflictos del PSOE, que se ha reunido a 
primeras horas de esta mañana, estudia el caso del segundo 
teniente de alcalde del Ayuntamiento de Madrid, Alonso Puerta, 
cuya militancia en el partido fue suspendida provisionalmente 
por acusar de corrupción a dos delegados municipales, también 
socialistas.

Hoy comienza en Madrid el «Congreso Internacional de la Familia», 
en cuya organización han participado veinticuatro asociaciones 
familiares españolas. El objetivo primero del Congreso es la 
elaboración de un anteproyecto de «declaración universal de los 
derechos de la familia».

Doña Carmen Polo, Señora de Meirás, acompañada por Luis Peral
ta España, secretario general de la Confederación Nacional de 
Excombatientes, depositó ayer una corona ante la tumba del 
Caudillo, en el Valle de los Caldos, con motivo de cumplirse el XLV 
aniversario de la Exaltación de Francisco Franco a la Jefatura 
del Estado. Tanto a la llegada como a la salida, la viuda del Ge
neralísimo fue objeto de un cálido testimonio de simpatía y 
afecto por el numeroso público asistente, que pronunció en 
repetidas ocasiones vivas al Caudillo y a España.

Dos funcionarios del Cuerpo Superior de Policía han sido procesa
dos por la sección quinta de la Audiencia Provincial de Madrid, 
como presuntos autores de torturas al «etarra» José Ignacio Arre- 
gui, según informa Efe. Los procesados son ios funcionarios 
Julián Marín Ríos y Juan Antonio Gil Rubiales. El primero actuó 
como instructor del atestado policial y el segundo como secre
tario.

La devolución de los casi 15.000 millones de pesetas garantizados 
por el Estado a los ahorradores de Fidecaya no se iniciará hasta 
mediados del presente mes, con varias semanas de retraso so
bre las previsiones iniciales, según fuentes de la empresa. No 
hay problemas de dinero, pues ya está disponible la cuenta del 
Tesoro público en el Banco de España; el principal obstáculo ha 
sido la confección de listas territorializadas de lo que corres
ponde recibir a cada uno de los casi medio millón de cedu- 
listas.

profesión o actividad que impida 
o menoscabe su imparcialidad y 
objetividad en el cumplimiento 
de sus funciones.

Por último, se establece tam
bién el derecho de los funciona
rios del Cuerpo Superior de Po
licía a constituir organizaciones 
profesionales dentro de su pro
pio Cuerpo, nunca en organiza
ciones sindicales ajenas a la or
ganización. En cuanto a la Guar
dia Civil y Policía Nacional esta
rán sujetos, en este sentido, a lo 
que disponga la Ley Orgánica 
sobre Funciones y Principios 
Básicos de Actuación de estos 
Cuerpos.—Efe

Los presos dan 
un plazo de 30 días 
al Gobierno

Madrid.— El Consejo Gene
ral de Abogacía ha solicitado a 
los letrados españoles que reali
cen el máximo esfuerzo para 
agilizar los procesos penales de 
los reclusos que actualmente se 
encuentran en régimen de pri
sión preventiva, aproximada
mente el 60% de la población 
carcelaria. Esta solicitud, trans
mitida ayer a los 82 colegios de 
abogados, está en linea con el 
interés del Gobierno por acele
rar los procesos judiciales pen
dientes y dar solución así a una 
de las reivindicaciones plantea
das por los presos en huelga de 
hambre, cuyos portavoces de
cidieron ayer interrumpir su ac
ción durante treinta días.

Madrid.— «Es necesario ha
cer todo lo posible para salvar el 
acuerdo nacional sobre el em
pleo, y como presidente de la 
CEPYME, en la reunión del Co
mité Ejecutivo de la CEOE del 
próximo día 7, voy a defender 
esta postura», ha declarado a la 
agencia «Colpisa», Javier Gon
zález Stefanis, presidente de los 
Pequeños y Medianos Empresa
rios y vicepresidente de la 
CEOE, sobre la retirada de es
ta organización de la Comisión 
de Seguimiento del ANE.

Para González Stefanis el 
tema «evidentemente es muy 
grave, como lo son las causas 
que han provocado esta deci
sión. Pero, personalmente, ten
go miedo de que los presupues
tos generales del Estado de 1982 
se conviertan en los presupues
tos de los «ochocientos millo
nes» cuando hay temas mucho 
más graves y transcedentales 
que estos, como es el aumento 
del gasto público y la política in- 
flaccionista que esto puede 
crear». En opinión del presi
dente de la CEPYME «el tema 
de los 800 millones es un proble
ma de principios».

FUERTE MALESTAR

Ya se creó un fuerte malestar 
entre los empresarios cuando a 
los pocos días de haberse firma
do el ANE, sale a la luz que ha 
existido una negociación subte
rránea entre Gobierno y sindi
catos para la concesión de 2.400 
millones de pesetas en tres 
años. Ante esto existe un nuevo 
pacto entre CEOE y el ministro 
de Economía, por el cual se lle
ga al acuerdo que exista esa 
cantidad para fomentar activi
dades de tipo socio-cultural tan
to por parte de los sindicatos, 
como de las organizaciones em
presariales. Por tanto no es 
comprensible cómo en los pre
supuestos generales del Estado 
sólo se contemplan 800 millones 
para que fomenten una serie de 
actividades sólo los sindicatos. 
Por tanto no somos contrarios a 
que el Estado dé subvenciones 
para fomentar una serie de ac
tividades, de lo que estamos en 
contra es que el Estado subven
cione o consolide a una serie de 
organizaciones privadas.

Esto seria un gravísimo pre
cedente, y se corre el peligro de 
crear un precedente por el cual 

Tres legionarios y dos civiles 
intentaron colocar una bomba 
en un hotel
Las Palmas.— La Guardia Civil de la isla de Fuerteventura ha , 

grado abortar un atentado antes de que se produjera. Cinco m 
dúos, dos civiles y tres legionarios, proyectaban colocar un art g 
to contra el hotel Maxorata, ubicado en la localidad de Tumej • 
cuarenta kilómetros del Puerto del Rosario. g

Los mandos de la Legón, según se ha podido saber ahora, 
taron durante dos meses a un miembro del cuerpo que había i 
un incidente con el director del mencionado hotel. Sin emo 
aquel, cumplida la sanción, ideó en venganza hacer explosión 
artefacto en el establecimiento hotelero, para lo cual se puso ® 
tacto con otros dos compañeros de armas y con dos civiles, co 
de los cuales tenia cierto grado de parentesto.

Sin embargo la Guardia Civil, logró localizar y detener a qu'®0® 

iban a cometer dicha acción.

los sindicatos se mantendrían 
por los presupuestos generales. 
Y, esto sería malo para el país, 
y para los propios sindicatos».

UN MATRIMONIO 
ABANDONA 
A SUS DIEZ HIJOS

Plasencia.— Los diez hijos de 
un matrimonio, con edades com
prendidas entre los 4 y los 16 
años de edad, han tenido que 
ser acogidos por sus parientes, 
pues sus padres, al parecer, se 
han fugado de la localidad don
de reside la familia, Jaraíz de la 
Vera(Cáceres).

El matrimonio formado por 
Marciano Collado García y Ma
ría Josefa Pino, y sus diez hijos 
llegaron a esta población proce
dentes de Lérida. No obstante, 
no tenían recursos económicos y 
vivieron de la caridad. Marciano 
Collado tuvo la oferta de un em
pleo, pero lo rechazó y algunos 
de sus hijos tuvieron que traba
jar en los pueblos vecinos.

La Policía busca al matrimo
nio, a quienes se ha visto, al 
parecer, haciendo auto-stop cer
ca de Toledo.

Cortes 
Reunión sobre 
la investigación del 
aceite adulterado

Madrid.— Las mesas del 
Congreso y del Senado celebra
rán hoy por la mañana una se
sión conjunta, con el fin de estu
diar los pormenores para la 
creación de una comisión de en
cuesta sobre la intoxicación por 
fraude alimentario y consumo 
de aceite adulterado.

La creación de esta comisión 
mixta de investigación fue una 
de las medidas aprobadas, tan
to por el Congreso como por el 
Senado, a petición del Gobierno, 
tras el debate parlamentario so
bre la intoxicación por fraude 
alimentario.

En principio, según las mis
mas fuentes, se intentará Que 
sean 36, entre diputados y se' 
nadores de los distintos grupo5 
parlamentarios, quienes , ¡nt®' 
gren dicha comisión especial o® 
investigación.—Efe

M.C.D. 2022
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El mal causado por el aceite tóxico 
no se va a remediar con expedientes, multas 

o años de cárcel (Fernando Ligarte) 
Entonando su «mea culpa», la Administración 

debe poner los medios para evitarlo

«El mal causado por el aceite 
tóxico no se va a remediar con 
expedientes, multas o años de 
cárcel», ha declarado a «Efe» 
el director general de Promo
tora de H i permercados, S. A.

Lo Importante —añade— es 
que hechos de esta naturaleza 
no vuelvan a producirse y para 
que ello sea así, hará falta 
hacer pagar a los responsables 
sin pararse en intereses y sa
biendo que, de todas formas, 
tendrán que caer cabezas o imá
genes de partido en bien de la 
comunidad.

que las autorizaciones han sido 
concedidas por tal o cual ayun
tamiento. No vale decir o acha
car por algunos motivos parti
distas o políticos que las conce
siones son dada por unos ayun
tamientos de una tendencia o 
de otra».

Según sus palabras lo que ha
ce falta es hacer frente a la res
ponsabilidad que uno contrae 
cuando acepta un cargo público.

Para Fernando Ugarte la so
lución a problemas de este ca

rácter debe encaminarse a que 
la Administración, entonando su 
mea culpa, ponga los medios pa
ra evitarlo, pero los medios rea
les y no simplemente a nivel 
de nombramientos personales o 
de estudios los fabricantes, en
vasadores o manipuladores de 
productos continúen, por su par
te, en la exigencia de mantener 
los estandars de calidad y de
nunciando aquellos casos donde 
ésta no se produzca y, por últi
mo, los consumidores exigiendo 
hacer valer sus derechos.—Efe.

Ugarte se pregunta «cuáles 
son las garantías que tenemos 
los consumidores de que cir
cunstancias como éstas o aná
logas no vuelvan a repetirse y 
cuáles son los medios que, hasta 
el momento, ha puesto la Ad
ministración del Estado para 
controlar el fraude en algo tan 
básico y principal como es la 
alimentación y los que piensan 
poner en el futuro».

En su opinión, hechos como 
los actuales «ponen a prueba la 
paciencia de los consumidores 
frente a una Administración 
incapaz como lo demuestra re
petidamente, de acometer con 
energía, que hace perder la fe 
y confianza en sus dirigentes 
creando así una imagen grotes
ca y tercermundista del país, 
de las personas y de sus gober
nantes».

Sobre la posible responsabili
dad de las autoridades locales, 
Fernando Ugarte dice que ca
bría preguntarse si los ayunta
mientos son dueños y señores 
para conceder licencias de venta 
a personas aprensivas o des
aprensivas que comercializan 
una serie de productos por cañá
is totalmente inusuales, anár
quicos e incontrolados. No vale 
escudarse —agrega— diciendo

La bajada del impuesto de lujo 
repercutirá muy poco en las 
ventas de automóviles

Los fabricantes nacionales de automóviles han recibido con es
cepticismo la medida aparecida ayer en el Boletín Oficial del Estado 
por la cual se baja en dos puntos porcentuales el Impuesto de Lujo 
de los automóviles. '

Según las impresiones de los fabricantes recogidas por «Efe», 
esta medida apenas repercutirá en un incremento de las ventas de 
los vehículos y motocicletas, ya que se considera mínima y no sufi
ciente como para incentivar un mercado que se encuentra muy de- 
prjmido.

En general la impresión es que el número de clientes que se de
cidirán a comprar un automóvil gracias a esta rebaja será insigni
ficante. En opinión de los fabricantes, la rebaja del Impuesto de 
Lujo sobre los automóviles, para ser eficaz, debería haber represen
tado, cuando menos, entre seis y ocho puntos porcentuales.

Por otra parte, todos los fabricantes han afirmado que hubiera 
sido preferible que el ministro de Hacienda hubiera anunciado la 
posibilidad de establecer un pago fraccionado del Impuesto de 
Lujo, tal como ocurre en otros países. «Que se pueda pagar el Im
puesto del automóvil como el de la renta», es la petición en la que 
han coincidido todas las firmas de automóviles consultadas por 
«Efe».

También lamentan los fabricantes el clima de «persecución» 
que se ha creado hacia el automovilista, que hace que cada vez la 
gente ponga más reparos a la hora de comprarse un coche. Según 
los estudios de mercado de las marcas, las fuertes subidas de las 
multas de tráfico, el frenazo a la construcción de autopistas, la im
plantación del «ORA» en algunas ciudades y otras medidas por el 
estilo, están desanimando en los últimos meses a gran número de 
compradores potenciales.
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b a n c o s  y  s e g u r o s Femsa.................................... — —
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Cristalería E...........................
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Más de cinco millones de horas 
de trabajo, perdidas en Andalucía 
en el primer semestre del año
Málaga.— Un total de 5.105.304 horas de trabajo se han perdido 

en las ocho provincias andaluzas durante el primer semestre de este 
año a consecuencia de los conflictos laborales, según datos facilita
dos en Málaga por la Confederación Española de Organizaciones 
Empresariales. - •

La provincia andaluza que más huelgas ha registrado ha sido Se
villa, con un total de 50 conflictos laborales y más de un millón de 
horas de trabajo perdidas. Les siguen Cádiz, con 43 conflictos labo
rales, Córdoba con 34, Granada con 33 Málaga con 31, Huelva con 
25, Jaén con 23 y Almería con 11.

Según los datos facilitados por la C.E.O.E., se aprecia un notable 
descenso tanto en el número de conflictos como en el de horas de 
trabajo perdidas con relación al mismo período del año anterior.-Efe

ELA-STV no firmará los acuerdos 
para la reconversión de los 
astilleros Aesa y Astano
Madrid.— ELA-STV no firmará los acuerdos para la reconver

sión de los astilleros Aesa y Astano —ha manifestado a la agencia 
Efe un portavoz del sindicato vasco.

Las razones por las que no firmará estos acuerdos estriban, según 
el mencionado portavoz, en que tras su redacción final «no queda 
garantizado que no se vayan a cerrar centros de trabajo» y en que 
«ha quedado abierta la posibilidad de despidos»

Según ha sabido Efe de fuentes empresariales, los mencionados 
acuerdos no suponen más que el comienzo de la aplicación de una 
serie de medidas con un criterio descentralizador, negociándose y 
estableciéndose las correspondientes soluciones locales en el marco 
de estos acuerdos, que se firmarán oficialmente en los próximos 
días por CC.OO., UGT, empresas y Administración.

Las mismas fuentes indicaron que los acuerdos anteriores del sec
tor naval fueron ineficaces y, en este sentido, «existen ciertas in
certidumbres en cuanto al cumplimiento de los actuales».

Dichas incertidumbres se centran en las modificaciones que se 
pueden dar en el mercado de buques y en los mercados financieros. 
Estas incertidumbres, ajenas a las empresas, se suman a la necesi
dad de imaginación para desarrollar los acuerdos y las gestiones co
merciales en el seno de las propias empresas. Será preciso también 
desarrollar otras lineas de actividades industriales que puedan pa
liar el excedente del sector.

Las mismas fuentes también indicaron que, tras la rubrica de 
estos acuerdos, habrá que ponerse a trabajar duro. Las negociacio
nes locales que se tienen que producir ahora van a ser ciertamente 
dificultosas y habrá, seguro, problemas.

Finalmente, la gran concesión de las empresas a lo largo de la ne
gociación que comenzó en el pasado mes de abril fue estipular el 
mecanismo de los despidos como última solución para la elimina
ción del excedente, cifrado en 5.000 personas como mínimo.

Convocatoria de los premios 
«Serem» y «Tercera Edad», 1981

Madrid.— Han sido convocados por el Ministerio de Trabajo, Sa
nidad y Seguridad Social los premios «Serem» y «Tercera Edad» de 
1981, con una dotación superior al millón y medio de pesetas.

Las cuantías del premio están distribuidas en las distintas espe
cialidades de investigación, arquitectura, prensa, radio, fotografía 
(color y blanco y negro)y empresas y entidades.

El objeto de estos premios es paliar las dificultades de integración 
social con que se encuentran tanto los minusválidos físicos, senso
riales y psíquicos como los ancianos, así como promoverse de algún 
modo la investigación orientada hacia la busca de posibles solucio
nes, con la colaboración de toda la sociedad.

(Palacio del siglo XVII) 
LOS SALONES MAS AMPLIOS PARA BODAS 

Y BANQUETES 
LOS PRECIOS UNICOS Y LA MEJOR Y MAS 

ABUNDANTE GASTRONOMIA ‘ 
BAILE GRATIS

INFORMACION: RESTAURANTE DUQUE. TELEFONO 41 17 07

ALGO NUEVO

CURSO DE INVESTIGACION 
BIBLICA GRATUITO

Cada domingo, a las 10,45 horas, durante los meses 
de octubre a diciembre

En Obispo Quesada, núm. 14 - SEGOVIA

M.C.D. 2022
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EL MERCADO DE SEGOVIA

Sin variación destacada
en las cotizaciones

Asistencia normal de público al mercado de ayer en nuestra 
capital. En el ganado porcino se observó un equilibrio entre la 
oferta y la demanda, con menos ofela en el graso, que tiende a la 
baja; hubo prácticamente repetición de precios. También, salvo un 
par de excepciones, la hubo en el vacuno, registrándose una menor 
demanda en los añojos. Y con repetición de precios en el ganado 
ovino.

Los precios que rigieron en este mercado, fueron:
PORCINO.—Selecto, 108; normal, 105; graso, 106; cerdas de 

desvieje, 74-76; lechones selectos, 150; lechones corrientes, 140.
VACUNO.—Añojos extra, 325; primera, 310; segunda, 290; va

cas extra, 180; primera, 145; segunda, 125; terneras de leche hasta 
130 kilos, 440; de más de 130 kilos, 430; terneras pienso de 150 a 
175 kilos, 340; de 175 a 200, 330; terneras vida, cruce charolés, 215; 
pardo, 210; def país, 155.

OVINO.—Lechal, 345; recental, 225; pascual, 235; ovejas, 65.
CEBADA.—15,10 pesetas kilo en destino.

Es posible reducir el consumo
de combustible en los tractores

Organizada por John Deere 
Ibérica, S. A., ha tenido lugar 
en la finca «Casa de la Viña», 
en La Solana (Ciudad Real), la 
presentación a la prensa espe
cializada de nuevos métodos 
para lograr un considerable aho
rro de carburante en los tracto
res. Asistieron a la misma los 
máximos responsables de la 
compañía que, tras destacar la 
importancia del ahorro energé

Los nuevos John 
serie 40

Deere

Potentes

COMASE. Polígono Industrial. SEGOVIA 
AGRICUSA - CUELLAR.

Talleres Arroyo de Cuéllar

tico, anunciaron la realización 
futura de estas pruebas en dis
tintas provincias para que los 
agricultores reciban una amplia 
información sobre este tema.

El gerente de operaciones de 
John Deere Ibérica, S. A., 
don Luis Sánchez, dijo que Dee
re & Company está llevando a 
cabo planes de ahorro energé
tico en todas sus fábricas y 
modelos de productos, y hoy la

El precio del huevo 
en Europa

El huevo europeo rebosa 
de salud: las gallinas ponedo
ras de la Comunidad produjeron 
en 1979 3,96 millones de tone
ladas de huevos, o sea, el 15 por 
ciento de la producción mun
dial; en consecuencia, nuestras 
exportaciones son ampliamente 
superiores a nuestras importa
ciones. Dentro del Mercado 
Común, los Países Bajos y Bél
gica figuran en cabeza de los 
países exportadores, mientras 
que Alemania es el principal im
portador.

Las razones de la elevada pro
ductividad de este sector en Eu
ropa se deben a los progresos 
de la higiene y de la técnica, 
pero sobre todo a la cría inten- 

tonelada de producto manufac
turado en John Deere, a nivel 
mundial, se obtiene con un 44 
por ciento menos de energía que 
en 1972. «En la actualidad 
—puntualizó— consumimos un 
8 por ciento menos de energía 
total, anual, que en 1972, 
aunque disponemos de un 51 
por ciento más de espacios cu
biertos y producimos, un 62 
por ciento más de toneladas.

Señaló también que en los 
tractores de la nueva Serie 40 
se ha desarrollado una tecnolo
gía en la que, con la inclusión 
de sensibles mejoras en el mo
tor, se ha llegado a conseguir un 
ahorro energético de hasta un 7 
por ciento. Además, el tractor 
tiene posibilidades para aumen
tar sustancialmente la produc
tividad de combustible en él 
empleado, en su trabajo real en 
el campo, y alcanzar ahorros de 
combustible en cifras variables 
que pueden, a veces, superar el 
40 por ciento.

En esta última dirección se 
movieron las pruebas realizadas 
ante la prensa con un tractor 
John Deere 3140 DT, equi
pado con transmisión HI-LO 
y doble tracción.

¿Publicidad eficaz? 
En EL ADELANTADO

slva que se efectúa de manera 
casi general en el conjunto de la 
Comunidad. La relativa estabili
dad de los costes de producción 
que de ello se ha derivado estos 
últimos años ha beneficiado en 
primer lugar al consumidor.

En el mercado de los huevos, 
contrariamente a otros sectores 
agrícolas, no se les garantiza a 
los productores ningún precio 
mínimo, y los excedentes perió
dicos afectan directamente a sus 
rentas.

Parece que las gallinas pone
doras sean las primeras vícti
mas de la ley del mercado, pues 
la cría intensiva, precio de la 
competitividad, acarrea a menu
do inútiles sufrimientos para los 
animales. Actualmente, 226 
millones de gallinas en la Co
munidad , o sea, el 80 por ciento, 
se crían en batería, es decir, 
en un conjunto de jaulas puestas 
en fila y las más de las veces 
superpuestas. El espacio vital 
de los animales se sitúa enton
ces en una media de 400 a 
450 centímetros cuadrados, por 
unos 10 centímetros de come
dero.

En la mayor parte de los paí
ses europeos ninguna legisla
ción específica reglamenta las 
condiciones de vida de los ani
males. Sólo la suerte de 
gallinas ponedoras danesas 
relativamente envidiable, 
que disponen legalmente de 

las 
es 
ya 
un

espacio vital mínimo garantiza
do. Sus consortes de los demás 
países europeos pronto van a 
beneficiarse de disposiciones 
similares. La Comisión Europea 
ha definido en efecto una razo
nable norma mínima que toma 
en consideración las necesi
dades de las gallinas ponedoras, 
sin por ello menoscabar la com- 
petitividad del huevo europeo. 
Pues si la norma es demasiado 
elevada, los productores debe
rán hacer repercutir el aumento 
de los costes sobre los consu
midores, lo cual daría por otra 
parte una ventaja competitiva 
a los países terceros, que no es
tán sometidos a idénticas nor
mas. A la luz de los estudios 
efectuados, la Comisión ha es
tablecido así pues en 500 centí
metros cuadrados el espacio de 
que ha de disponer cada animal, 
y en 12 centímetros la anchura 
de su comedero. Por debajo de 
este límite, el gallinero llega a

EL MERCADO DE GANADOS 
DE MEDINA DEL CAMPO

Con mañana soleada pero con 
viento fuerte y frío se celebró 
el último mercado de ganado co
rrespondiente al mes de sep
tiembre el cual se ha visto más 
concurrido y animado que el do
mingo anterior.

Hoy expusieron a la venta 
5.250 cabezas en su mayor parr 
te destinadas para matadero, 
realizando más ventas que el 
domingo anterior pese a que los 
precios tuvieron alguna alza ex
cepto en ovejas que experimen
taron una pequeña baja.

Se vendieron las ovejas para 
matadero de grandes rendi
mientos cárnicos entre las 55 y 
58 pesetas kilo vivo, ¡legando al
gunas ya muy excepcionales a 
partir de las cincuenta pese
tas; con rendimientos más ba
jos a partir de las 38 pesetas; 
las de rendimientos medios des
de las 30 pesetas; mientras que 
el desecho se continúa cotizando

Fallado el premio 
de investigación 
agrícola-ganadero 
del Banco 
de Santander

El trabajo «Trasplante de em
briones para la reproducción de 
ganado vacuno», bajo el lema 
«Vitelus», obra del catedrático 
don Félix Pérez Pérez, de la Fa
cultad de Veterinaria de Ma
drid, ha obtenido el primer pre
mio de Investigación Agrícola- 
Ganadero instituido por el Ban
co de Santander, con un millón 
de pesetas.

La finalidad de dicho premio 
es aportar soluciones encamina
das a incrementar la productivi
dad agraria y mejorar las estruc
turas agropecuarias que permi
tan a la vez elevar el nivel de 
vida rural y faciliten la labor em
presarial.

El jurado, compuesto por va
rios catedráticos de Universi
dad y por representantes de la 
Confederación Nacional Espa
ñola de Agricultores y Gana
deros del Reino, acordó elegir 
dicho trabajo entre los 39 pre
sentados.

Se hizo mención especial a 
un trabajo titulado «Utilización 
de extractos bancarios para la 
implantación de un Sistema 
Contable Agrario» que es de 
gran interés para el empresa
rio. El jurado quiso dejar cons
tancia también de otros dos tra
bajos que pueden ser de gran 
interés para el sector: «El 
ecosistema agropastoral en la 
Cornisa Cantábrica» y «Mejoras 
de rentabilidad ee los rebaños 
ovinos».

ser infernal, se multiplican los 
comportamientos agresivos y 
aumenta el índice de mortali
dad, mientras que por encima 
del mismo el peso de las inver
siones resulta demasiado impor
tante para los productores.

Las nuevas normas defini
das por la Comisión de las Co
munidades Europeas se aplica
rán progresivamente, a partir 
de julio de 1983, y se les con
cederá a los productores un pía- 
zo de varios años para renovar 
sus instalaciones.

(Eurofocus)

en apriscos y casas del ganad6r0 
entre las 18 y 20 pesetas.

En corderos, los viejos ent 
las 115 y 130 pesetas kilo vivo, 
los pascuales pesados hasta a 
150 y 160 pesetas; los pascu^ 
les ligeros llegaron a las 
y algunos hasta las 200 Pe® 
tas; los recentales desde ¿ 
pesetas; los lechazos corrien 
a partir de las 300 PesetaS425 
los buenos hasta las 400 y 
pesetas.

En ganado destinado Para^. 
da vimos la venta de una P 
tida de emparejadas que se 
tizaron a 10.500 pesetas la 
reja, ovejas para recreía 
das a parir entre 6000 y 7■ 
pesetas, ovejas vacías con 
tino a vida a partir de 
5.000 pesetas unidad.

En ganado vacuno y P°rCgn 
se continúa sin operacione 
el mercado.—LUVEDE-

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA. — Pág 11 EXTRANJERO VIERNES 2 DE OCTUBRE DE 1981

40 muertos 
en un atentado 
en Beirut

Explosionaron cien 
kilos de TNT

Beirut.— Más de cuarenta 
personas resultaron muertas 
ayer y unas190 heridas a conse
cuencia de la explosión de una 
carga de unos cien kilos de trini- 
trotolueno (TNT) colocada en un 
automóvil estacionado en el po
pular barrio de la Universidad 
árabe de Beirut, frente a la ofi
cina de información exterior de 
la Organización para la Libera
ción de Palestina (OLP).

Ningún responsable palestino 
o libanés parece haber fallecido 
en el atentado, que se produjo 
cerca de la sede de una organi
zación progresista libanesa. 
Otra bomba instalada a bordo de 
otro vehículo pudo ser desacti
vada a tiempo.

El jefe del Gobierno, libanés, 
Chafic al Wazzan, y la agencia 
palestina de información WAFA 
achacaron ayer a Israel la res
ponsabilidad del atentado.

Desde el 17 de septiembre úl
timo se han producido en Liba- 
no diez atentados mediante la 
explosión de cargas colocadas 
en automóviles. Cuarenta per
sonas resultaron muertas en los 
nueve primeros y una cifra su
perior en el que fue perpetrado 
ayer.

Yeu (Francia) protesta por el
confinamiento de vascos

Rennes (Francia).— El alcal
de y el Concejo Municipal de la 
isla de Yeu, en la costa francesa 
del Atlántico, han protestado 
hoy contra las medidas de confi
namiento de vasco-españoles, 
anunciadas ayer oficialmente en 
París.

El Gobierno francés ha recha
zado la extradición solicitada 
Por el Gobierno español del pre-

Hoy se decide 
•a suerte de los 
pesqueros apresados 
Por Marruecos

Rabat.— Probablemente hoy 
serán presentadas las actas de 
acusación y sanción contra los 
Pesqueros españoles apresados 
P°r las autoridades marroquíes.

En total son veinticinco los 
Pesqueros españoles que se ha- 
an apresados en la base m¡- 

1 ar del puerto marroquí de Ca- 
sablanca.

La mayor parte de ellos arri
a dicho puerto bien entra- 

cn h noclle de ayer y fueron 
ndueidos inmediatamente a la 

Ir Se m*litar, donde se encuen- 
d n actualmente, hasta esta tar- 
h ¿ 6n que serán trasladados a 
azona civil.

b De estos 25 pesqueros se sa- 
Barh 6 31 menos nueve son de 
dos ridte'tres de Pun,a Umbría y 
Sin 61 Puer,° de Santa María, 
trasigóbar9°’ has,a due sean 
será ad0S a la zona civil no 
bres Dos'b|e conocer los nom- 
ei|Os y las matrículas de todos 

en Ryhel embajador de España 
setraa|at’ Al,onso de la Serna, 
de SeS adará a Casablanca, don- 
tro m en,revis,ará con el minis- 
Smiij3^0911' de Pesca, Bnsalam

WALESA TIENE TRES RIVALES 
PARA LA PRESIDENCIA 

DE SOLIDARIDAD
Bonn.— Tres candidatos,con

siderados del sector más ra
dical, se enfrentan a Lech Wale- 
sa en la elección para el puesto 
de presidente del sindicato inde
pendiente polaco Solidaridad, 
que será elegido hoy en el con
greso que se celebra en Gdansk. 
El vicepresidente nacional de 
Solidaridad, Andrzej Gwiazda; 
el presidente de la región de 
Szczecin, Marian Jurczyk, y el 
presidente de la región de Byd- 
goszcz, Jan Rulewski, anuncia
ron ayer su intención de dispu
tar a Lech Walesa la presidencia 
del sindicato. Gwiazda es un in
geniero eléctrico de 46 años, 
uno de los artífices de la huelga 
del Báltico del verano de 1980, 
está casado y no tiene hijos. 
Gwiazda trabajaba en una em
presa que suministraba equipos 
a los Astilleros Lenin, y en su 
casa se celebraron las reuniones 
para redactar la lista de exigen
cias de los trabajadores que se 
habían declarado en huelga.

POLONIA OBTIENE UNA 
PRORROGA DE

SUS ACREEDORES

Viena.— Los representantes 
de veintiuna instituciones ban- 
carias occidentales acordaron 
ayer en Viena la concesión de

sunto militante de ETA Tomás 
Linaza y ordenó su confinamien
to en la isla de Yeu.

El Concejo Municipal de esta 
isla ha deplorado en seguida, 
por un comunicado, el verse de 
nuevo «ante un hecho consuma
do».

Las autoridades del cabildo 
insular temen que se produzcan 
«conflictos e incidentes como 
sucedió en el pasado» —se re
cuerda en el mismo comunica
do.

El Concejo Municipal exige 
igualmente la salida inmediata 
de la isla de otro vasco-español, 
Francisco Bastarrica, allí confi
nado desde el 21 de septiembre 
de este año.

En cuanto a Tomás Linaza, se 
encuentra ahora internado en el 
hospital de la Roche-Sur-Yon, 
para recuperarse de una huelga 
de hambre observada hasta ayer 
en la cárcel de Fresnes —Efe

Siria se prepara 
para combatir 
al lado de Libia

Damasco.— El presidente si
rio, Hafez al Assad, ha dicho 
que las fuerzas aéreas y terres
tres sirias están dispuestas a 
combatir en territorio libio, en 
caso de agresión exterior contra 
Libia.

El presidente Assad añadió 
que los mandos militares de los 
dos países han tomado ya las 
medidas necesarias para hacer 
frente a cualquier eventualidad.

El jefe del Estado sirio dijo 
que no excluye la posibilidad de 
que los Estados Unidos pidan al 
presidente Sadat que ataque a 
Libia, con el fin de debilitar la 
zona árabe hostil a Camp Da
vid.—Efe

una prórroga para el reembolso 
del 95% de los créditos otorga
dos a Polonia hasta 1985; el 5% 
restante debe ser pagado en el 
transcurso de 1982.

Teherán acusa a Bagdad 
de la incursión aérea contra 
instalaciones petroleras de Kuwait

Teherán.— El ministro iraní 
de Asuntos Exteriores acusó 
ayer a Irak de haber realizado la 
incursión contra las instalacio
nes petroleras kuwaitianas.

Un comunicadodelministerio, 
difundido por la televisión, afir
ma que «Irán, al subrayar la in
dependencia e integridad terri
torial de Kuwait, declara su apo
yo a Kuwait frente a los agre
sores iraquíes y condena este 
acto de agresión».

El Gobierno kuwaití ha asegu
rado que la incursión fue reali
zada por tres aviones iraníes y 
ha protestado oficialmente con
tra Teherán.—Efe

Los laboristas ingleses 
abandonarán la CEE... 
cuando lleguen al poder

Brighton.— Si los laboristas 
ganan las próximas elecciones 
generales, el Reino Unido po
dría dejar de ser miembro de 
la Comunidad Económica Euro
pea (CEE), sin un referéndum 
sobre la cuestión. El congreso 
laborista aprobó ayer por una 
mayoría abrumadora —votos 
6.213.000 contra 792.000— las 
recomendaciones de su ejecuti
va en este sentido. Esta es, 
pues, la política oficial del parti
do por segundo año consecuti
vo.

El congreso solicitó a la eje
cutiva un informe completo para 
el próximo año sobre las conse
cuencias políticas y económi
cas de la retirada británica del 
Mercado Común.

¡ Ahorre 
en octubre!

MES DEL AHORRO

Grandes premios

CAJA DE AHORROS 
Y MONTE DE PIEDAD 
DE SEGOVIA

¿PUBLICIDAD EFICAZ?, en

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Los jesuítas podrían 
ser expulsados de Guatemala
Guatemala.— Los jesuítas po

drían ser expulsados de Guate
mala, según anunció ayer el se
cretario de Información de la 
Presidencia de esta República, 
Carlos Toledo Vielman.

El portavoz gubernamental

BANISADR PREPARA EN 
PARIS UN GOBIERNO 

EN EL EXILIO
París.— Un Gobierno iraní en 

el exilio será formado próxima
mente por los muyahidin del 
pueblo en colaboración con el 
ex-presidente Abolhassan Bani- 
sadr, según fue anunciado ayer 
en un comunicado conjunto fir
mado por esta personalidad y el 
dirigente de la citada organiza
ción islámica de izquierdas Mo- 
yahed Rayavi. Ambos se en
cuentran asilados en la capital 
francesa.

PANORAMICA
R.F.A.: Gunter Guillaume, el «espia de la cancillería», fue pues
to ayer en libertad y conducido en avión a la Alemania comunista. La 
puesta en libertad de Guillaume fue confirmada por un alto funcio
nario de la central de investigación criminal en Bonn, quien dijo que
el espia ya estaba fuera. Al parecer, Guillaume fue trasladado a Ber
lín Oriental.

EE.UlfJ.: Setenta y cinco trabajadores tuvieron que ser evacua
dos ayer de la planta nuclear de Fort Clinton (Ohio), a causa de un 
escape radioactivo. El escape se produjo durante unas operaciones 
rutinarias de mantenimiento de la central, manifestó un trabajador 
de la citada planta.

FRANCIA: La Asamblea Nacional francesa aprobó ayer un texto 
legal respecto a la expulsión de extranjeros, según el cual un extran
jero, no condenado, no podrá ser expulsado de Francia a no ser que 
su presencia en el país «constituya una amenaza grave para el orden 
público, una necesidad imperiosa para la seguridad del Estado o 
para la salvaguardia de los intereses nacionales».

PERU: La actuación del cantante español Raphael, prevista para 
anoche en la ciudad peruana de Trujillo, tuvo que ser suspendida a 
causa de una amenaza de bomba. Minutos antes de la presentación 
de Raphael, una llamada telefónica anunció que se lanzaría una 
bomba en caso de que Raphael actuara. La policía hizo un minucioso 
regisro en el hotel, pero no encontró artefacto alguno.

guatemalteco, dejó bien claro 
que, a pesar de todo, «las rela
ciones entre el Gobierno y la 
Iglesia son normales, pero si los 
sacerdotes jesuítas en general, o 
algunos en particular, violan la 
ley, entrometiéndose en proble
mas políticos y en asuntos sub
versivos, naturalmente que el 
procedimiento es que salgan del 
país».

La Constitución guatemalteca 
prohíbe a los extranjeros opi
nar o hacer política, y las leyes 
autorizan al Gobierno a que ex
pulse del país a cualquier ciuda
dano de otra nacionalidad que 
no respete estas reglas del jue
go.

Ayer, el jesuíta guatemalteco 
Luis Eduardo Pellecer Faena, de 
35años de edad, declaró ante los 
periodistas y el Cuerpo Acredi
tado en Guatemala que «la Com
pañía de Jesús ayuda directa e 
indirectamente al Ejército Gue
rrillero de los Pobres (EGP), la 
organización más fuerte de las 
cuatro que forman la guerrilla 
guatemalteca. —Efe

M.C.D. 2022



-

■

Alberto REVILLO.
24 años. 8.a temporada 

en el club. Medio

Ricardo MONTES CALVILLO.
17 años. Procede del 

Acueducto juvenil

Alvaro COCERO.
17 años. Procede del juvenil]

EUGENIO Sastre.
17 años. Procede del Monte- 

resma. Medio

ELVIDIO Domingo.
21 años. Delantero. Procede 

del Acueducto
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EL C. D. LA GRANJA HACE FRENTE 
A LA TEMPORADA 

CON UN EQUIPO CASI JUVENIL
Hubo cambio de directiva marchando varios 

jugadores a otros equipos

Mario MARCOS. 
Entrenador.

Javier DEL OSO. 
25 años, 5.a temporada 

con el club. Portero

JUAN ANGEL Toledano.
17 años. Portero, procede del 

juvenil

Mariano CARRERAS Sauce.
17 años. Defensa, procede del 

juvenil

José Manuel Gozalo «Paradinas»
25 años. 6.a temporada 

en el club. Defensa

FERNANDO Fernández.
17 años, 2.a temporada 

en el club. Defensa

LUCIANO Sanz.
24 años. Medio, 2.a temporada 

en el club

Tras una temporada de des
canso, Laureano Fernández 
vuelve a ser presidente del C.D. 
La Granja. A Laureano le gusta 
el fútbol y pone mucho de su 
tiempo libre a fomentar el de 
San Ildefonso.

Tiene el club granjeño en es
tos momentos —al cierre de la 
temporada anterior—, un supe
rávit de 100.000 pesetas, logra

. do una vez la empresa VICASA 
dio cumplimento al compromi
so contraido con el club.

590 socios, con una cuota 
mínima de 50 pesetas al mes, 
pero, y aquí está el dato curio
so, pagando su entrada cada 
domingo que juega el equipo, 
avalan la permanencia de su 
club en la segunda regional pre
ferente. La directiva, nueva en 
esta campaña, está compuesta,

Angel M. SASTRE.
18 años. Procede del Monte- 

resma. Medio

Federico GARCIA. 
17 años. Procede del juvenil

DAVID Marcos.
17 años. 2.a temporada 

, en el equipo

además del ya mencionado pre
sidente, por Luis Peinador, vi
cepresidente; Luis Hernández, 
secretario; Pedro del Barrio, te
sorero; Antonio Lucia, contador 
y los vocales, Angel Yepes, 
Francisco Sanz, Antonio Gar
cía, Valentín María y Francisco 
Martín.

En el orden deportivo cabe 
señalar que-causaron baja en el 
club estos jugadores, Rafa, Mi
guel y Pozas, que marcharon al 
Acueducto; Domingo, en el 
Cantalejo, Vallejo que abando
nó la práctica federada de este 
deporte, al igual que Juan Ra
món y Ricardo que cumple el 
Servicio Militar. Es decir, más 
de medio equipo de la tempora
da anterior cambió de colores.

Dentro de la relación de ju
gadores actuales en la plantilla

Ignacio Herrero «PELE». 
25 años. 5.a temporada 

. en el club. 

que insertamos, faltan Agustín 
de Hita, Pablo, Francisco Ye
pes, Jesús Gómez y José A, 
Sanz. z

Para la presente campaña los 
jugadores tienen establecidas 
primas de 2.000 pesetas por 
partido ganado'fuera de casa, 
1.500 por el empate y 1.000 por 
vencer en El Hospital, además 
de una muy modesta compen
sación mensual.

Existe un gran apoyo al club 
por parte de los aficionados y la 
idea está encaminada, por parte 
de la directiva, a intentar lograr 
el ascenso de categoría, aun
que no oculta las grandes difi
cultades existentes para un 
equipo «casi» nuevo, j m ■

REPORTAJE GRAFICO 
DE SERVULO

José CEREZO.
19 años. Segunda temporada 

en el club. Delantero

José A. ARRIBAS:
18 años. Procede del Acueducto

Juan José Agulrre «ACO*- 
25 años. Nuevo en el clu

M.C.D. 2022
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El Atlético de Madrid no pudo 
con el modesto Boavista

Diez minutos del primer tiem
po con el gol pusieron la nota es- 
peranzadora anoche. Pero el At
lético no jugó bien, tuvo dema
siados nervios, templó mal, ca
reció de coordinación. Incluso 
tuvo fallos defensivos. Carriega 
sólo se atrevió a dejar tres de
fensas para intentar la presión 
sobre el marco contrario cuando 
se lesionó Arteche. Con todo, 
el equipo rojiblanco no tuvo el 
genio necesario para intentar el 
milagro. Con el empate se en
tregó hasta el momento en que 
Dirceu logró el segundo tanto. 
La reacción fue demasiado tar
día.

El Boavista, con la sustan
cial renta con que llegó a Ma
drid, no tuvo otra preocupación 
que la pérdida de tiempo para 
exasperar a los ya de por sí ner
vioso jugadores rojiblancos. Los 
portugueses, pese a que no pu
dieron hacer brillar al brasileño 
Ailton, porque Ruiz le dedicó un 
estrecho mareaje, sí pudieron 
moverse con cierta parsimonia 
en el centro del campo gracias a 
que Eliseu y Barbosa no tuvie
ron tanta presión por parte de 
sus pares. El Boavista se encon
tró con la afortunada jugada del 
gol del empate, y a partir de 
ese momento su permanencia 
en la competición no corrió 
grandes riesgos, porque la ba
rrera era demasiado alta para 
que el Atlético pudiera saltarla.

Al Atlético le faltó fortuna en 
el primer minuto del partido, y 
esa fue la tónica general del en
cuentro.

LA PRIMERA ELIMINATORIA 
DE LAS COMPETICIONES 

EUROPEAS ARROJO 
POCAS SORPRESAS

La primera eliminatoria de las

Aplazado el III Curso 
de Arbitros 
de tenis de mesa

Federación Segoviana de 
Tenis de Mesa.—Se pone 
en conocimiento de los alumnos 
Que se inscribieron para reali
zar el lli Curso de Arbitros, 
Que en la Federación Provin
cial se ha recibido una llama
da telefónica, comunicando que 
Por motivos imprevistos de úl
tima hora no pueden desplazar
se los profesores para el men
cionado curso, que iba a reali
zarse mañana, sábado, y el do
mingo, por lo cual ha quedado 
aplazado hasta nueva fecha, que 
se comunicará oportunamente.

SANCIONES
Entre las sanciones impuestas 

P°r el Comité de Competición 
6 la Federación Castellana 
6 Fútbol, en relación con la 

Jornada del pasado 27 de sep- 
¡^bre, figuran las sigulen- 

p°r juego peligroso, doble 
monestación y 350 pesetas a 
® lpe Pozas García y amones- 
n- segunda, y 250 pesetas a 
r os Martín Plnillos, ambos 

de'c. D. Acueducto.
Julio Agudiez Calvo, del 

(♦e316*0, doble amonestación 
rcera y advertencia) por diri- 

9 rse al árbitro.
En la fecha de la reunión del 

act^'16 faltal)a P°r recibirse el 
a del encuentro Gimnástica 

«Qovian3 Promesas-Colmena- 

competiciones europeas no arro
jó apenas sorpresas, aunque es 
de destacar que ningún país, ni 
los más poderosos, consiguió el 
pleno. La Real y el Celtic, en 
Copa de Europa; el Ajax y 
el Glasgow Rangers, en Recopa, 
y el Ipswich, el Bohemians de 
Praga, el Nápoles, el West 
Bromvich y el Sttutgart cuentan 
entre los clubes importantes que 
han caído a la primera.

Elecciones 
en la Federación 
Castellana de Fútbol

Hoy viernes, día 2 de octu
bre, se celebrarán las asambleas 
de la Federación Castellana de 
Fútbol. A las cinco de la tarde 
comenzará la asamblea ordina
ria, y una vez finalizada ésta se 
pasará a la extraordinaria para 
convocar las elecciones a la pre
sidencia. El día 3 se abrirá el 
periodo para la presentación de 
candidaturas, que se cerrará el 
13, a las nueve de la noche.

Si sólo hubiera un aspi
rante el día 16 de octubre, la 
Castellana tendría un nuevo 
presidente, según nos ha dicho 
el actual, Adolfo Gil de la Ser
na, que se manifestó así: «De
finitivamente, yo no me presen
to a la reelección. Pero ya hay 
aspirante: es Luis Eugena, y 
puede que aparezca todavía al
guna candidatura más.»

Se disputará mañana en Valencia 
la Copa del Mundo de Marcha
Este fin de semana se dis

putará en Valencia la Copa del 
Mundo de Marcha, que incluye 
las pruebas de veinte y cincuen
ta kilómetros. Si bien España no 
puede optar al triunfo absoluto, 
sí puede, en cambio, tener una 
digna actuación con José Marín 
y Jordi Llopart, hombres capaci
tados para subir al podio en la 
clasificación individual. Por la

SAMARANCH 
FELICITADO 
POR REAGAN

Baden-Baden.—Juan Antonio 
Samaranch, presidente del Co
mité Olímpico Internacional, 
recibió ayer en Baden-Baden un 
telegrama del presidente de los 
Estados Unidos, Ronald Rea
gan, en el que dice: «Me siento 
satisfecho por poderle felicitar 
por los resultados del congreso 
olímpico recientemente celebra
do en Baden-Baden y de los pro
gresos conseguidos por el olim- 
pismo bajo su dirección*.

Ajedrez
Karpov ganó la primera 
partida del Mundial

Merano (Italia). —El campeón 
mundial de ajedrez, Anatoly 
Karpov, derrotó al desafiante 
Víctor Korchnoi en la primera 
partida del march por el título 
máximo, que se inició ayer en 
esta ciudad termal del norte de 
Italia. Karpov, con las negras, 
dominó a su rival en la lucha del 
medio juego, y castigó un plan 
erróneo, ganando un peón en 
una maniobra que además le 
permitió presionar fuertemente 
en el flanco rey. ■

Tenis

LENDL SIGUE ADELANTE EN EL 
GRANO PRIX DE MADRID

Hoy, López Maeso-Smid, en cuartos de final
La decisión adoptada ayer por 

el COI, en Baden-Baden, de ha
cer del tenis un deporte olím
pico, no animó la alicaída jor
nada del Grand Prix de Madrid, 
que, entre la falta de interés y 
la lluvia, se disputó sin ambien
te ni espectadores. Lendl, Arra
ya yFillol-Gómez siguen adelan
te tras la jornada de ayer. El 
otro encuentros cuartos de final, 
entre López Maeso y Smid, 
se disputará hoy.

El jovencísimo sueco Joakim 
Nystrom, que en la jornada an
terior eliminara a Higueras, 
fue puesto en evidencia por Iván 
Lendl, que le batió, con toda co
modidad, por 6-2 y 6-2. La su
perioridad del checoslovaco fue 
absoluta y permite considerar
le cada vez más firmemente co
mo más que probable ganador 
del Grand Prix. Los otros 
resultados de individuales en la 
jornada de ayer fueron las vic
torias de Arraya sobre Stadler 
por 6-4 y 7-5, y la de Gómez 
sobre Fillol, por 3-6, 6-0 y 6-2.

En dobles se produjeron estos 
resultados: Aubone-Martín ga
naron a Casal-Ferrer por 6-1 
y 7-6; Damiani-Ycaza batieron 
a Benavides-López Maeso por 
7-5 y 6-3, y Gunthardt Smid a 
Pérez-Rebolledo por 6-3 y 
6-0. 

calidad de los participantes, 
172 en total, Valencia será estos 
días sede de una revancha olím
pica.

La prueba‘de veinte kilóme
tros se disputará mañana, a 
partir de las cinco de la tarde. 
El equipo español lo compon
drán José Marín, Andrés Ma
rín, Francisco Botonero y Luis 
Bueno, de los que puntuarán 
los tres primeros.

En cincuenta kilómetros, 
prueba que se disputará el do
mingo a las ocho de la ma
ñana, Jordi Llopart, subcam
peón olímpico, tendrá la opor
tunidad de volver a medirse con 
Hartwing Gauder, que fue quien 
ganó la medalla de oro, y que 
este año recorrió ya la distancia 
en 3.46.56, dos minutos me
nos que Llopart. Ambos ten
drán como gran rival al mexica
no Raúl González, el hombre 
más rápido del mundo sobre la 
distancia, que tiene acreditado 
un tiempo de 3.41.39. Junto 
con Llopart fueron selecciona
dos por España Agustín Jorba, 
Manuel Alcalde y Rafael Es
pejo.

PRUEBA FEMENINA

La Copa del Mundo incluirá 
este año por vez primera en su 
historia una prueba femenina de 
cinco kilómetros. Teresa Pala
cios, Begoña Miranda, Nuria 
Llovet y Belén Asensio serán las 
representantes españolas.

Por traslado de residerteia 
SE VENDE 

APARTAMENTO
en Parque Robledo Precio bajo 

y facilidades de pago. 
Teléfono 42.23.76, tardes de 

5 a 7 (Sr. Herrero)

SEMIFINALES DE 
COPA DAVIS

Por otra parte, la Copa Da- 
vis se encuentra ya en la altura 
de las semifinales, y se adivina 
como favoritos a EE.UU. y a 
Argentina. EE.UU., con McEn- 
roe, Tanner, Tenstscher y Fle
ming, debe batir a Australia, y 
Argentina, con Clerc y Vilas, 
aparece como favorita en la se
mifinal contra el Reino Unido, 
en Buenos Aires.

SUCESOS
EN ESPAÑA

EXPLOSION EN UN DESTRUCTOR 
DE LA ARMADA ESPAÑOLA

Santander.— Una explosión, por causas aún desconocidas, 
se ha registrado a las 5 de la mañana, en el destructor «Mar
qués de la Ensenada» de la Armada Española, cuando se en
encontraba en el puerto de Santander.

Fuentes militares informaron que equipos de especialistas 
trabajan activamente para reducir la vía de agua producida, 
mientras se investiga el origen de la explosión. No se descarta 
—agregaron— que pueda tratarse de un atentado.

El «Marqués de la Ensenada» realiza estos días tareas de 
vigilancia en la costa cantábrica española, función en la que 
relevó días atrás a otro buque de la Armada.

ACTO DE SABOTAJE

En relación con este tema, la Oficina de Información, Difu
sión y Relaciones Públicas del Estado Mayor de la Armada, 
ha facilitado la siguiente información:

«A las cinco de la mañana del 2 de octubre ha tenido lugar 
un acto de sabotaje contra el destructor«Marqués de la Ense
nada», atracado en el puerto de Santander. La explosión de 
un artefacto colocado desde el exterior ha producido una vía 
de agua y correspondiente inundación, que ya ha sido contro
lada. No se han producido bajas».

COLOCADO POR HOMBRES RANA

La explosión producida en el destructor se ha debido a un 
artefacto colocado bajo la línea de flotación en la parte de ba
bor del buque, donde se almacena el combustible.

El atentado, según fuentes solventes, ha tenido que ser 
efectuado por hombres rana, debido a las características del 
mismo, y posiblemente producido por una mina magnética 
adosada al casco del buque.

SIETE DETENIDOS EN BARCELONA POR FRAUDE 
AL SEGURO DE DESEMPLEO

Barcelona.— Un total de siete personas, cuatro de ellas em
presarios, han sido detenidas por la Policía barcelonesa como 
presuntos autores de fraudes al seguro de desempleo, sin que 
las investigaciones de la Policía hayan encontrado vinculación 
entre los estafadores y los funcionarios que tramitan los segu
ros.

LOS DUEÑOS DE UN RESTAURANTE SE NEGARON 
A DAR COMIDA A UNOS NIÑOS SUBNORMALES

Castellón.— Los propietarios del restaurante Neptuno, de 
Oropesa (Castellón) se negaron a dar de comer a 36 niños 
subnormales, hecho ocurrido el pasado 21 de septiembre, que 
ha sido denunciado por un grupo de profesores de Afanias.

Tras una gestión de una pareja de la Guardia Civil, que pa
saba por el lugar y que fue requerida por los profesores, el 
dueño accedió a que los niños almorzaran siempre que saca
ran mesas y sillas de un almacén, se situasen en determinado 
lugar, alejado de la terraza del bar (que se hallaba ocupada 
por un solo cliente), se sirvieran la comida de forma rápida y, 
finalmente recogieran todos los enseres. Esta oferta no fue 
aceptada por los profesores, que se marcharon a otro restau
rante.

Mariano Rayón, 
líder en la Vuelta 
a Sevilla
Sevilla.—El corredor sego- 

viano Mariano Bayón, del equi
po Otero Fuenlabrada, ha sido 
el vencedor de la segunda etapa 
de la XV Vuelta Ciclista a la 
provincia de Sevilla, que se ha 
disputado hoy sobre un recorri
do de 139 kilómetros, con salida 
y meta en esta ciudad, invir
tiendo en el recorrido dos horas, 
cincuenta y cuatro minutos y 
cincuenta y seis segundos.

Los corredores efectuaron la 
salida neutralizada desde la 
plaza nueva ante la fachada del 
Ayuntamiento.

La clasificación general la en
cabeza asimismo Mariano Ba
yón con un tiempo de 2-54-56.

M.C.D. 2022
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¿LA CAVERNA MAS PROFUNDA DEL MUNDO?
Los participantes en una expedición del 

Instituto de Geografía, de la Academia de 
Ciencias de la URSS, han llegado a la conclu
sión de que la caverna de Tovliani (Nevada), 
cerca del lago de Ritsa, en las montañas 
del Cáucaso Central, ouede ser la más pro
funda del mundo. Allí efectuaron un des
censo de 1.120 metros, récord para los espe
leólogos soviéticos, y no alcanzaron el fondo 
de este abismo. Como resultado, en la lista 
de las cavernas más profundas del mundo, 
Tovliani figura por ahora en tercer lugar, 
después de las famosas cavernas francesas 
de Fierre San Martín y Jean Bernard. La 

caverna justifica su nombre de Nevada. Sui 
entrada se sitúa a dos mil metros sobre el ni
vel del mar, cerca de cumbres montañosas 
cubiertas de nieves eternas y glaciares. 
En la entrada de la caverna la temperatura es 
de cero grados durante todo el año.

Es singular no sólo el microclima, sino 
también el régimen hidrológico de la caver
na. Hay bloques de basalto, cataratas de 
agua cristalina, lag s y pozos, formaciones 
de calcita que en ninguna otra parte se han 
encontrado: «pinos» blancos como la nieve 
de 2Ó ó 30 centímetros de altura, que apenas 
son tocados se derrumban.—(APN).

ELLOS SON NOTICIA
La Orquesta Sinfónica Na

cional de Estados Unidos or
ganizó un homenaje musical 
extraordinadio al fallecido 
compositor soviético Dlmitrl 
Sahostakovlch paracon memo
rar el 75 aniversario de su 
nacimiento. El concierto,

ofrecido el " pasado martes 
por la noche en Centro Ken
nedy de Washington, y que 
se repetirá cada noche hasta 
hoy viernes, cuenta con la 
participación del hijo Maxim, 
y del nieto, Dlmitrl, de Shos- 
takovich y de su amigo, 
Mstlslav Rostropovlch.

EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL DE SEGOVIA 

Convocatoria de 20 Becas 
de transporte para estudiantes 
universitarios con residencia 

en Segovia
La Excma. Diputación Provincial de Segovia, prosiguien

do su función de promoción educativa y dando cumplimien- 
(o al acuerdo adoptado, con fecha 20 del mes de octubre de 
1980, por el que se crean 20 becas de transporte a Madrid, 
convoca concurso para la provisión de dichas becas de 
transporte para estudiantes universitarios que residan en Se
govia para el curso académico 1981-82, con arreglo a las 
siguientes

BASES

PRIMERA.—Es objeto de esta convocatoria la adjudica
ción de 20 becas de transporte, a razón de 25.000 pesetas 
cada una de ellas, para sufragar parte de los gastos de despla
zamiento a Madrid, en autobús, de estudiantes universitarios 
que residan en Segovia, y cursen estudios oficiales en dicha 
capital, con aprovechamiento, y precisen de tales ayudas por 
su situación económica familiar y que se desplacen a las 

Universidades Autónoma o Complutense, en días lectivos,, 
durante el curso académico 1981-82.

SEGUNDA.—Las instancias, dirigidas al limo. Sr. Presi
dente de la Corporación Provincial, se presentarán, debida
mente reintegradas, en el Registro General de la Diputación, 
en horas hábiles de oficina, durante el plazo de 20 días 
hábiles, contados a partir de la publicación de estas bases 
en el Boletín Oficial de la provincia.

TERCERA.—Se acompañarán a la instancia los siguien
tes documentos: ‘

a) Certificación, o documento, que acredite estar ma
triculado el aspirante, como oficial, en la Universidad Autó
noma o Complutense, de Madrid.

b) Certificación académica de las calificaciones obteni
das en todas y cada una de las asignaturas del último curso 
aprobado.

c) Certificación acreditativa de los ingresos que, por 
todos los conceptos, perciba el aspirante y sus padres, asi 
como de su situación familiar.

d) Declaración jurada en la que se acredite la naturaleza 
del aspirante como hijo de la provincia de Segovia o con 
residencia en la misma por plazo superior a cinco años.

CUARTA.—Las Becas de transporte a Madrid, se otorga
rán, discrecionalmente, por el Pleno de la Corporación, 
previo informe-propuesta de la Comisión de Educación, te
niendo en cuenta, para la selección y adjudicación de las 
mismas, la situación económica familiar del aspirante, y en 
su caso, el mejor expediente académico.

QUINTA.—La presentación de instancias al concurso pa
ra estas Becas supone la pleno conformidad de los solici
tantes con estas Bases, siendo la resolución inapelable.

Segovia, 10 de septiembre de 1981.-EL PRESIDENTE, 
EL SECRETARIO GENERAL. .

El granjero Glovannl P. 
de la localidad belga de 
Maasmechelen, podrá refle
xionar durante dos largos 
meses en la cárcel sobre el 
amor que se debe a los ani
males y demás criaturas vi
vientes. Dos meses de pri
sión ha sido la sentencia, 
acompañada de 200 dólares 
de multa1 (20.000 pesetas) 
que le ha impuesto el Tri
bunal Correccional de Ton- 
gres por haber maltratado a 
una vaca. El granjero, que 
llevaba a la vaca al matadero, 
ató al animal a la parte pos
terior de su camión al ne
garse ésta a penetrar en su 
interior. En el momento en 
que el camión arrancó, la 
vaca tropezó y cayo a tierra, 
provocando la ira de su due
ño que la golpeó y pateó re
petidas veces. Giovanni P. 
no se ha conformado con la 
sentencia y ha interpuesto 
apelación.

Una docena de cuadros, 
entre ellos el boceto del fa
moso «Rapto de las sabinas» 

de Rubens, fueron robados 
en una casa particular, en la 
localidad de Várese, en el 
centro de Italia. Los ladrones 
entraron a la casa por el te
jado aprovechando la ausen
cia de los propietarios.

i--------------------
Aprenda 
INGLES

rápidamente 
conHELEN

(profesora nativa)

Enseñanza audiovisual 
programada

Teléfono 41 18 71

La obra «Los hijos de un 
dios menor», tercera del jo
ven dramaturgo norteameri
cano Mark Medoff, que des
de hace dos años triunfa en 
los escenarios de Nueva York 
y últimamente en Londres, 
se estrenó el miércoles con 
éxito en Madrid, dirigida 
por Pilar Miró e interpretada 

”I en sus principales personajes 
por Isabel Serré, sordomuda, 
y Nicolás Dueñas. Prolon
gados aplausos recogieron el 
trabajo de Pilar Miró, prime
ro que realiza como directora 
de teatro, y la actuación de 
Isabel Serra, sordomuda en 
la obra y en la vida real, 
que nunca hasta ahora había 
subido a un escenario.

EL ADELANTADO
DE SEGOVIA

HQY HACE 50 AÑOS DECIA:

A PROPUESTA DEL SEÑOR CANO SE PEDIRA 
LA CREACION DEL BANCO NACIONAL AGRARIO

Esta mañana se han reunido en Madrid numerosas comi
siones de agricultores castellanos y andaluces, estando repre
sentadas de esta última región cuatro provincias.

Se requirió el concurso de la minoría del Parlamento, 
asistiendo, entre otros, el diputado por Segovia don Rufino 
Cano de Rueda. ‘ .

Esta tarse serán recibidas las comisiones por los minis
tros de Gobernación, Economía, Gracia y Justicia y Trabajo, 
para tratar en dichos departamentos varios asuntos relaciona
dos con la Agricultura.

Se pide por estas comisiones la elevación del precio del 
trigo, la creación de centros reguladores de compras, el con
trol en las fábricas de harinas y puertos para determinar si 
hay importación de trigos extranjeros, creación de una ley de 
cooperativas agrarias, propuestas todas hechas por la mino
ría agraria. También a propuesta del señor Cano de Rueda, 
se pedirá la creación del Banco Nacional Agrario con coope
rativas y la creación de la cédula cambial agraria.

En las visitas que a los ministros han de realizar esta 
tarde las comisiones, se hablará de la derogación del decreto 
sobre distribución de obreros, asegurando que sin esta dero
gación, llegarían los agricultores a no afectuar las labores 
de la siembra y también la necesidad de una inspección para 
hacer que se cumpla en el campo la jornada de ocho horas.

Efemérides
1871 Nace Cordel Hull, secretario de Estado norteamericano du

rante la Guerra Mundial, premio Nobel de la Paz 1945.

1924 Por primera vez en Argentina se trasmite por radio un parti
do de fútbol, jugado entre argentinos y uruguayos en Bue
nos Aires.

1926 Se funda en La Habana la Academia Cubana de la Lengua.

1931 De este día al 12 del mismo mes se celebra en Madrid el 
I Congreso Hispanoamericano de Cinematografía.

1932 A los ochenta años fallece Pedro Deyeter, autor de la música 
de «La Internacional».

1979 El Papa Juan Pablo II pronuncia un importante discurso en 
las Naciones Unidas, en Nuevba York.

CRUCIGRAMA

HORIZONTALES.—1. Exen
ción, privilegio. 2: Escudriña
ras. Adjetivo posesivo. 3: Al 
revés, dícese de la persona que 
se dedica de forma particular 
a la perfección cristiana. Con
tracción. 4: Natural de Corea. 
Letras de «ático». 5: Quered. 
Al revés, devoto. Al revés, 
acudir. 6: Detener. Empeño, 
perseverancia. 7: Partícula in
separable privativa o negativa. 
Entregar. Pula. 8: Gorro mili
tar. Al revés, golpees, des pa
los. 9: Acudir. Relativos a la 
orina. 10: Acudid. Disocias en 
iones. 11: Habitantes de la 
Luna.

VERTICALES.—1: Os detu
vieras en descampando aloján
doos en tiendas de campad3- 
2: Turco. Preposición. 3: n®" 
petir. Nota musical. 4: Tonte
ría. Denota alegría. 5: Can 
dad de materia que tiene u 
cuerpo. Nivel. Al revés, neg 
ción. 6: Cierto planeta. Junte- 
7: Símbolo químico. Al re,-e ' 
cié. to pariente. Al revés, arrol ■ 
8: Al revés, de este modo- 
Prenda de abrigo forrada c 
piel. 9: Nota musical. Al 
vés, extraéis. 10: 
peonzas. 11: Dama de don 
jote(PI).
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ANUNCIOS POR PALABRAS
al q u il er es

PROFESOR necesita piso vacío 
en alquiler. Teléfono 422419.

SE alquila piso zona azoguejo. Te
léfono 411949.

NECESITO oficina muy céntrica 
en alquiler, 25.000 pesetas máxi
mo. Teléfono 483052.

SE arrienda hostal restaurante El 
Mirador, La Lastrilla. Teléfono 
412541.

ALQUILO piso amueblado cén
trico: soleado, comodidades. Calor 
negro, electrodomésticos. 4 camas. 
Teléfono (942) 210773, mañanas.

ESTUDIANTES necesitan piso en 
Madrid. Teléfono 413706.

SE alquila piso céntrico. Teléfono 
414475.

ALQUILO piso amueblado para 
curso escolar, preferible a señori
tas. Teléfono 423023. Paseo Conde 
Sepúlveda, 57-5.° A (frente a Ins
tituto).

ENSEÑANZA

PARA idiomas, Eurolenguas;, in
glés, francés. Fernández Ladreda, 
,20.

MATEMATICAS, física, química. 
BUP, COU, FP, magisterio. Somos 
licenciados. 428547 , 425171, 414327.

GANADOS VENTAS

VENDO sementales Charoláis pu
ros en El Espinar. Teléfono 181337, 
y Madrid teléfono 2343280.

VENDO cameros reproductores le
gítimos manchegos «Pons*. Monte- 
jo de Arévalo (Segovia). Teléfono 
91-2512800.

HOSPEDAJES
ADMITO huéspedes pensión com
pleta. Teléfono 411857.

OFREZCO pensión completa. Te
lefono 424254.

OFREZCO habitación a señorita 
estudiante o empleada. Obispo Lo- 
sana, 2, 2.°

SE admiten huéspedes y estudiantes 
dormir o pensión completa. Telé
fono 420334.

INMOBILIARIAS

• NO COMPRE NI VENDA PISO
• NO COMPRE NI VENDA CASA 

sin consultar con 
INMOBILIARIA LLANCASA

Ladrada, 25-1.° 425358

LLANCASA. Pisos mejores sitios 
de Segovia. Mejores precios. Máxi
mas facilidades.

LLANCASA
3 GRANDES 

OPORTUNIDADES
• Comercio instalación moder

na, mejor sitio calle Real.
• Casa libre inquilinos, 280 

metros. Plaza San Esteban.
• Nave totalmente instalada. Po

lígono El Cerro. Buen precio.

LLANCASA vende pisos, solares, 
locales, naves, casas viejas, fincas, 
traspasos, etc. Rapidez y absoluta 
reserva. Información: Ladreda, 25, 
1.” Teléfono 425358.

MIGUEL TOVAR. Pisos en cons
trucción. Calles: Obispo Quesada, 
Vía Roma, San Agustín, Ezequiel 
González, San Millán, etc. 1/4 dor
mitorios. También locales. Muchas 
facilidades.

MIGUEL TOVAR. Pisos termina
dos. Paseo Nuevo, Conde Sepúlve- 
da. Estación, Albuera, José Zorrilla, 
San Esteban, Daoiz, etc. También 
locales. Facilidades.

MIGUEL TOVAR. Su Agencia In
mobiliaria. Ezequiel González, 6. 
Teléfono 414881.

APIIJOSA, Agencia de la Propie
dad Inmobiliaria. Compraventa de 
toda clase de fincas rústicas y ur
banas, pisos, solares, naves indus
triales, traspasos. Ladreda, 10, 4.° 
Teléfono 413795.

TRABAJO

SEÑORITA auxiliar administrati
vo trabajaría en Segovia. Teléfono 
91-4391155.

SE necesita empleada de hogar. 
Teléfono 423660.

SE necesita empleada de hogar fija 
para matrimonio joven. Teléfonos 
423912 y 425423.

SE necesita chica fija, con infor
mes. Teléfono 428122.

SE necesita chica fija o asistenta. 
Teléfono 422290. •

URGE empleada de hogar, cocina 
sencilla, con informes. Teléfono 
428299.

SE necesitan extras para sábados y 
domingos. Mesón Los Angeles. Te
léfono 426615.

SE necesita empleada de hogar fi
ja. Teléfonos 428222-428223.

TRASPASOS
SE traspasa o alquila bar nuevo, 
clientela fija. Teléfono 426797.

VARIOS

NOVIOS, su viaje a Mallorca, Ca
narias, Sierramar. Patiño. Ladre
da, 11. 411447 - 411996.

SE hacen reformas de albañilería, 
alicatados y solados. Tel. 422995.

ELECTRICIDAD Radio Ruiz. 
Aparatos iluminación, electrodo
mésticos. Juan Bravo, 23.

VEHICULOS

AUTOBASE. Vehículos industria
les, camiones, furgones, basculan
tes, furgonetas pequeñas. Varios 
precios. Teléfono 421010.

AGRICULTOR vende tractor, re
molque y aperos, seminuevo. Ab
tenerse intermediarios. (91) 4458640.

SEAT 127. Verle: Garaje Galván, 
Muerte y Vida, 6. Segovia.

TRACTOR, remolque y todos sus 
aperos. Rufino Mingúela, Moraleja 
de Cuéllar.

VENDO R-12 familiar, toda prue
ba. Teléfono 420745.

VENDO finca 16 kilómetros de 
Segovia. Tratar, teléfono 429008, 
de 9 a 2 y 5 a 7.

VENDO mueble cuarto de estar y 
camilla. Teléfono 425617.

COVIVIENDA: Es un servicio coo
perativo que le facilita al máximo 
la construcción de su vivienda. Ruiz 
de Alda, n.° 4, L° Teléf. 426847.

COVIVIENDA: Colabora eficaz
mente con Vd. para solucionar el 
problema de su piso. Ruiz de Alda, 
4, 1.° Teléfono 426847.

VENTA pisos y locales,-calles An
tonio Coronel y Santa María Nieva. 
Facilidades. Gómez y Gómez, San 
Vicente Ferrer, 4. Teléfono 424858.

VENDO cámara Pentax MX con 
objetivo 50/1,4, motor, teleconver- 
terX3 y funda. 50.000 pesetas. Te
léfono 414211.

VENDO equipo stéreo 100/75w 
con plato directo, platina, amplifi
cador, receptor, 2 bailes y mueble. 
90.000 pesetas. Teléfono 414211.

VENDO finca término Palazuelos, 
6.000 a 7.000 metros cuadrados. 
Razón: Alfonso Tapias, Palazuelos. 
y teléfono 8883883, Alcalá de He
nares.

RINCONERA tres módulos. Te
léfono 427559.

TERRENO con servicios, zona edi
ficable. La Lastrilla. Tel. 412846.

VENTA semilla trigo Catón y Es
trella R-2. Veza común y forrajera. 
Tajuña. Fuentemilanos.

VENDO parcelá 1.500 metros cua
drados carretera de La Granja. Te
léfono 414959 (horas oficina).

VENDO cachorros boxer, excelen
te pedigrée. Torrecaballeros, telé
fono 53.

VENDO pisos céntricos con plaza 
de garaje. Droguería Merino. Fer
nández Ladreda, 20. Tel. 411459.

VENDO piso céntrico, 80 metros 
cuadrados: facilidades. Teléfono 
411949.

VENDO parcela. Yanguas de Eres- 
ma. Teléfono 91-4640361.

MUEBLES LAZARO: Grandes al
macenes, enorme surtido: facilida
des de pago. San Francisco, 34 
(frente clínica Dr. Giia).

EN Urbanización Coto de Puente- 
viejo, particular vende chalet con 
piscina, parcela de 600 metros cua
drados, cuatro dormitorios, salón 
chimenea, cocina, baño y aseo. 
3.500.000 con facilidades. Llamar 
de 14 a 16 y 21 a 23 teléfono 91
7159786. Abstenerse agencias.

SE vende sofá-cama seminuevo 1,30. 
Teléfono 425293, llamar mañanas.

PISO frente iglesia Santa Eulalia. 
Teléfono 421754 (mañanas 9-10).

AVESAS siembra. Leche matemi- 
zada temeros. Piedras minerales. 
Equipos ordeño Alfa-Laval. Pro
ductos ganaderos. Elias Casado.
Leones Castilla, 9. 420745.

Fábrica de Puertas Metálicas
solicita

DISTRIBUIDOR
para la venta y montaje de sus fabricados

CIERRES ENROLLABLES, 
PUERTAS BASCULANTES

y otros productos muy interesantes, para 
industriales cerrajeros

Interesados dirigirse por escrito a:

PUERTAS CUBELES
Apartado Correos, n.° 29 Valencia

El humor de los demás

QUIQUE en «Ya»

OLMO EN «DIARIO DE BURGOS*

|QUE PESAblUA 
$$R4NTOSA 'TENlD0,i^ 
So ñ ad o Quf BAJABA 

. EL DOLAR!

n o t a: es t e s en d r  
ES EL ENCARGADO 
DE LOS PRECIOS DE 
LA GASOLINA
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Sabotaje al «Marqués de la Ensenada»

Podría haber habido muchos muertos
Santander.—«Si la explosión 

se hubiera producido unos me
tros más hacia proa podría ha
ber habido muchos muertos»,

ha declarado a «Efe» el coman
dante del destructor de 3.500 
toneladas «Marqués de la Ense
nada» en relación con el sabo

taje que ha causado grandes 
daños en el navio a su mando.

A las cinco de la mañana se

El motor de los automóviles 
será de cerámica

Londres.— Motores de automóviles fabricados con el mis
mo material que los lavabos serán la solución técnica de los 
problemas del transporte.

Científicos del Departamento de Investigación de la em
presa Lucas y de la Universidad de Newcastle (Inglaterra) 
han perfeccionado una cerámica denominada «Syalon», más 
dura que el acero, el hierro, e incluso, que las aleaciones em
pleados en la construcción de naves espaciales.

Según los investigadores de Lucas, el «syalon» abre'la era 
del uso de la cerámica en la fabricación de motores de gasoli
na, gasóleo y de gas.—Efe

DATOS DEL DESTRUCTOR
Madrid. — El destructor 

«Marqués de la Ensenada», 
D-43, que cubría misiones de 
impermeabilizaclón de las fron
teras marítimas españolas, fue 
construido en las astilleros de la 
empresa nacional Bazán en Car
tagena.

Fue botado el 15 de julio de 
1969, entregado a la Armada 
Española al año siguiente, y 
es uno de los once destruc
tores de este tipo con que cuenta 
nuestra flota de guerra.

Tiene una dotación de 318

hombres, desplaza 3.370 tone
ladas y mide 119 metros de eslo
ra, 13 de manga y 5,6 de calado. 
Esta equipado con tres calderas 
y dos turbinas, con una potencia 
de 60.000 h.p., que le propor
cionan 31 nudos de velocidad 
máxima.

El «Marqués de la Ensenada» 
tiene el siguiente armamento 
principal: seis cañones 127 de 
38 milímetros, seis tubos lan
zatorpedos triples y dos sim
ples, y un helicóptero.—Efe.

recibió una llamada en el barco, 
que se encontraba atracado en 
el muelle de la Comandancia de 
Marina del puerto de Santander 
desde el pasado martes, en la 
que se avisaba de la colocación 
de «un petardo que hará explo
sión a las cinco de la mañana», 
justo a la misma hora en que se 
produjo la explosión.

La carga explosiva ha hecho 
un boquete de tres metros de 
diámetro en la obra viva del 
casco. Al parecer, los sabotea
dores pudieron colocar el arte
facto introduciéndose bajo el

Huesca
MAS DE 400 MAESTROS 
SE ENCUENTRAN EN PARO

Barbastro (Huesca). Más de 
400 maestros en paro hay en la 
provincia de Huesca, según ha 
declarado al semanario local de 
Barbastro el delegado del Mi
nisterio de Educación.

Esta cifra de parados repre
senta, aproximadamente, el 40 
por ciento, de los maestros en 
activo, cuyo número en la pro

vincia de Huesca es de unos 
1.100.

ESCOLARIZACION TOTAL
Según la misma fuente, la 

escolarización en EGB es total 
en toda la provincia, que tiene 
un censo de 40.000 alumnos en 
los niveles de preescolar, EGB, 
BUPy Formación Profesional de 
Primero y Segundo Grado.

Dinamarca
UN DIPLOMATICO IRANI 
PIDE ASILO POLITICO

Copenhague.— Un diplomático iraní ha solicitado asilo políti
co en Dinamarca, según informa hoy el Ministerio danés de Asuntos 
Exteriores.

SECRETA RIO DE LA EMBAJA DA .

Hosein Moini, de 38 años, secretario de la Embajada de su país en 
la capital danesa, dijo que su decisión constituye un acto de protesta 
por «el baño de sangre» del régimen iraní.

«BRUTALIDAD» Y «CORRUPCIÓN MORAL»

Moini, destinado en Copenhague desde 1980 tras cinco años en 
Washington, acusó a los actuales dirigentes de su país de «brutali
dad» y «corrupción moral».—Efe

EN TELEGRAMA

muelle, construido sobre un en
tramado de vigas.

POTENTE CARGA EXPLOSIVA

El artefacto no fue colocado 
en el casco del buque, sino en 
una de las vigas del muelle, lo 
que ha atenuado los daños. A 
pesar de ello, el explosivo —se 
ha informado a «Efe»— debió 
de ser de gran potencia ya que 
ha causado grandes destrozos.

El «Marqués de la Ensenada» 
se encontraba atracado en San
tander junto con dos patrulle
ras, una de las cuales vigilan la 
bahía de Santander.

COMANDO TERRORISTA

La policía, que había detecta
do la presencia de un comando 
terrorista en Santander, ha si
tuado controles en las carrete
ras.—Efe

ESPAÑA

UN JUZGADO DE BILBAO ha decretado el ingreso en prisión de 
Barisario Seara, en arresto sustitorio por el impago de una mul
ta a la Policía Municipal, que asciende a mil pesetas, impuesta 
por mal aparcamiento.

UN TOTAL DE 3.814.000 PALMERAS vendió España en los merca
dos extranjeros durante la campaña 79-80, lo que sitúa a esta 
planta como la primera de las ornamentales españolas comer
cializadas en el extranjero.

LAS RESIDENCIAS del Instituto Nacional del Tiempo Libre han 
sido utilizadas en 1980 en un 70 por ciento de su capacidad 
potencial, según se ha expuesto durante una reunión en este 
Instituto.

DEL 13 AL 18 DE ABRIL DE 1982, de celebrará en Valencia «Cevl- 
der 82», décimo octava Feria Internacional de Cerámica, Vidrio 
y Elementos Decorativos.

ALVARO ELIZONDO REZUSTA ha sido elegido presidente de la 
«Confederatione Internationale de la Bocherie y Charcuterie» 
(CIBC), entidad que agrupa a la mayoría de los carniceros de 
Europa Occidental.

Murcia
III Jornadas 
Farmacéuticas 
Nacionales

Madrid.—La inspección y el 
control de los alimentos deben 
ser continuos para garantizar la 
salud pública, ha dicho el doc
tor Maese Carbonell, presidente 
del III Congreso de la Farmacia 
Española que comenzará el pró
ximo martes en la Manga del 
Mar Menor, Murcia. El control 
alimentarlo, y la farmacia espa
ñola ante la integración espa-
ñola a la Comunidad Económi
ca Europea, serán los dos gran
des temas que se debatirán en

EXTRANJERO

CON OCASION DEL VIGESIMO PRIMER ANIVERSARIO de la inde
pendencia de Nigeria, el Gobierno de Lagos ha anunciado hoy, 
viernes, que el ex presidente Yakubu Gowon puede regresar al 
país cuando lo desee, después de seis años de exilio en Ingla
terra. *

LA PROXIMA «CUMBRE» ARABE tendrá lugar en Fez, del 25 al 28 
de noviembre próximos.

BEIRUT.—15 personas han muerto y 60 han resultado heridas a 
consecuencia de la explosión de una bomba en Beirut oeste, an 
una calle ocupada por sedes de organizaciones palestinas y de los 
partidos de izquierda libaneses. El atentado se perpetró ayer. En la 
foto, varias personas ante unas oficinas de la OLP, que resultaron 

seriamente dañadas por la explosión.—(Telefoto Efe/Ap)

Bélgica
UN PERTURBADO ASESINA A TODA 

SU FAMILIA
Brujas (Bélgica).—Un perturbado mental, según las pn 

meras informaciones de la Policía, ha asesinado a su madre .
a sus dos hermanos.

Wilfied Chritialens, de 31 años, se presentó en casa de s 
madre, de 72 años, y la asesinó con una escopeta. Su herma00
de 30 años, también cayó herido mortalmente. '

El asesino, que había advertido por teléfono a su 
especialistas de todas las pro- " de sus intenciones, fue después a casa de su otra hermana,

este Congreso al que asistirán, 
previsiblemente, un millar de

vincias españolas, así como 
destacados investigadores de la 
Europa Comunitaria.—Efe

tra la que disparó hasta que cayó muerta. ,0
La Policía, advertida por la esposa de Chritialens, det°

al homicida, que no presentó resistencia.— Efe.

«La Universidad no ha demostrado interés 
por investigar el problema del retraso mental»

Madrid.—«La Universidad no ha demostrado interés por investigar el problema del 
mental», ha manifestado Jaime Villablanca, profesor de la Universidad de California en Ia
bre internacional de expertos en deficiencia mental.

Esta reunión que prácticamente aúna a todos los países de Iberoamérica, además 
tados Unidos y Canadá será la base de discusión de la Conferencia Iberoamericana de 
tros de Sanidad sobre este tema que se celebrará en Madrid el próximo día 30. — Efe.
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